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БЫСТРЕЕ ЗАВЕРШИТЬ 
РЕМОНТ ТЕХНИКИ

По данным на 1 апреля, по об
ласти план ремонта тракторов 
выполнен на 90,6 процента, плугов 
— на 88,7 процента, сеялок — на 
89,7 процента и культиваторов — 
на 73 процента.

Успешно идет подготовка к ве
сеннему севу в совхозе «Томский 
Томского района, где из мастер
ских выпущено 87 тракторов при 
плане 58. Заканчивается ремонт 
плугов, сеялок, культиваторов. Ме
ханизаторы совхоза ведут проверку 
отремонтированной техники, устра
няют недоделки, проводят регули
ровочные работы, комплектуют аг
регаты.

4 трактора осталось отремонти
ровать в совхозах Молчановского 
района и 6 тракторов — в хозяйст
вах Парбигского района.

По-боевому готовятся к полевым 
работам колхозы «Новая жизнь», 
«Гигант» Шегарского района, 
«Пролетарская крепость», «Путь 
Октября» Пышкино-Троицкого рай
она, имени Хрущева Чаинского 
района, имени Калинина Кривоше- 
инского района, имени Шевченко 
Кожевниковского района.

К сожалению, во многих колхо
зах и совхозах техника готовится 
плохо.

В хозяйствах Парабсльского рай
она из 75 тракторов отремонтиро
вано только 42. В колхозах «Ис
кра», имени Куйбышева, «Новая 
жизнь» этого района значительная 
часть тракторов, сеялок, плугов 
стоит в ожидании ремонта.

Не выполнили плана двух квар
талов по ремонту тракторов Карга-

Особое внимание следует обра
тить на подготовку, переподготовку 
и аттестацию механизаторов.

В ряде хозяйств чувствуется ост
рый недостаток в квалифицирован
ных механизаторских кадрах. В 
колхозе имени Кирова Асиновского 
района в прошлом году, например, 
большинство тракторов работало 
только в одну смену. В то же вре
мя многие председатели колхозов и 
директора совхозов не хотят на
правлять колхозников и рабочих на 
учебу. В прошлом и позапрошлом 
годах училища механизации сель
ского хозяйства были укомплекто
ваны учащимися только на 6 0 — 70 
процентов. Колхозами и совхозами 
области в первом квартале этого 
года направлено в училища меха
низации только 207 человек вместо 
450.

Нельзя ни на день медлить с 
подготовкой автопередвиж'ных ма
стерских, организацией звеньев по 
техническому обслуживанию и за
правке тракторов, созданием стан
ций техобслуживания. Каждый 
трактор должен быть оборудован 
электроосвещением и обеспечен ме
ханизаторами для работы в две 
смены.

Наряду с подготовкей техники 
для сева надо развернуть ремонт 
уборочных машин.

В колхозах и совхозах подготов
лена лишь девятая часть имеющих
ся силосоуборочных комбайнов. В 
десяти районах к этой работе со
вершенно не приступали.

В этом году посевные площади 
куку^>узы будут увеличены в два

сокский, Тегульдетский, Асинов-' раза. Нагрузка на агрегаты в пе- 
ский и Кожевниковский районы. ; риод уборки резко возрастет. По- 

Резко снизили темпы ремонта и этому все силосоуборочные ком-
шегарские механизаторы, занимав 
шие на 1 января 3-е место в обла
сти.
. Нельзя мириться с тем, что мно
го машин в колхозах и совхозах 
простаивают Из-за некачественного 
ремонта и низкой квалификации 
механизаторов. Надо навести стро
гий порядок в эксплуатации и ре
монте тракторов, комбайнов и дру
гих машин, создать нетерпимое от
ношение к тем, кто не бережет тех
нику.

У нас еще не редки случаи, ког
да так называемый восстановлен
ный трактор, не успев выйти за 
ворота мастерской, возвращается 
на повторный ремонт.

Выработка на 15-сильный трак
тор по области составила в 1961 
году 468 гектаров мягкой пахоты. 
Это уровень 1954 года.

Механизаторы многих колхозов 
и совхозов своевременно не прово
дят технических уходов, не знают 
элементарных правил эксплуатации 
топливной аппаратуры, пусковых 
двигателей, и поэтому агрегаты за 
короткий период по нескольку раз 
выходят из строя.

Н. С. Хрущев говорил на мартов
ском Пленуме ЦК КПСС: «Давай
те, товарищи, условимся поменьше 
ссылаться на недостаток техники, 
побольше заботиться о том, чтобы 
полностью и лучше использовать 
те машины, которые есть в колхо
зах и совхозах».

Сейчас во всех колхозах и сов
хозах надо, не теряя ни одного дня, 
быстрее завершить подготовку 

тракторов, почвообрабатывающих 
и посевных мащин, организовать 
самую тщательную проверку отре
монтированных машин и опробо
вать их в работе. Те тракторы, ко
торые были отремонтированы еще 
осенью и зимой и длительное вре
мя работали, необходимо поставить 
в мастерские и провести соответст
вующий технический уход.

* байны — и старые и новые — 
должны быть отремонтированы с 
высоким кэчеством.

Нельзя также оставлять на 
предуборочный период подготовку 
зерновых комбайнов. План ремонта 
этих машин по области выполнен 
всего на 2.1 процента. Ни одного 
комбайна не выпущено из мастер, 
ских Бакчарского, Кривошеинско- 
го, Парабельекого, Парбигского, 
Тегульдетского, Туганского райо
нов.

Задача сейчас состоит в том, 
чтобы немедленно всю уборочную 
технику доставить к местам ремон
та, проверить ее техническое со
стояние, завезти необходимЬте saJ 
паевые части и приступить к ре
монту.

Комбайны, требующие серьезно
го ремонта, и двигатели внутренне
го сгорания, следует ремонтировать 
только в хорошо оборудованных 
мастерских.

Установившаяся теплая погода 
позволяет производить ремонт ма
шин на открытых площадках. Из 
квалифицированных и опытных 
комбайнеров и слесарей надо со
здать специцлизированные бригады 
по ремонту жаток, молотилок, под
борщиков.

Успех проведения сельскохозяй
ственных полевых работ во многом 
зависит от четкой и производитель; 
ной работы транспортных средств. 
Механизаторам области надо много 
потрудиться, чтобы восстановить 
имеющийся автомобильный парк. 
В районах области требуется отре
монтировать 500 грузовых автома
шин.

Территориальные производствен
ные управления, райкомы КПСС, 
райисполкомы, первичные партий
ные организации проведение ре
монта сельскохозяйственной техни
ки должны взять под постоянный 
контроль.

Новый мощный 
блюминг в строю

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР сердечно по
здравили строителей с скончанием 
сооружения и вводом в действие мощ
ного блюминга «1120» на Орско-Ха- 
лиловском металлургическом комби
нате. Ввод в эксплуатацию этого 
блюминга позволяет коренным обра
зом изменить процесс прокатки ме
талла на стане «2800» и значитель
но увеличить его производитель
ность.

Как сообщается в рапорте строи
телей, новый блюминг уже прокатал 
первые 10 0 0  тонн металла. Все тех
нологическое и электротехническое 
оборудование работает нормально.

Сообщение ТАСС
Спутник «Космос-2», выведенный на орбиту 6 апреля с. г., продолжает 

свой полет. Кж уже сообщалось, основной задачей запусков спутников 
серии «Лосмос» является последовательное и всестороннее исследование 
космического пространства и верхних слоев атмосферы. Информация, пе
редаваемая на Землю с помощью многоканальной радиотелеметрической 
системы, показывает, -что научная аппаратура, установленная на борту 
спутника, работает вполне удовлетворительно.

В течение 7 апреля продолжались траекторные измерения.
Б результате обработки этих измерений первоначальные данные о пара

метрах орбиты, полученные непосредственно после запуска спутника, бы
ли уточнены.

По данным на 7 апреля, период обращения спутника составляет 102,25 
мин., а минимальное и максимальное расстояния от Земли соответственно 
равны 211,6 и 1545,6 км.

Радиопередатчик «Маяк-2», установленный на борту спутника «Кос
мос-2», непрерывно работает на двух когерентных волнах с частотой коле
баний 20,005 и 90,0225 мегагерц. Его сигналы успешно принимаются 
сетью специальных приемных станций в Советском Союзе и другими при
емными станциями во всем мире с целью исследования ионосферы и изу
чения условий прохождения радиоволн по трассе Космос— Земля.

Радиопередатчик, 'установленный для этой же цели на спутнике «Кос
мос-1», выведенном на орбиту 16 марта с. г., также продолжает свою ра
боту.

Характеры сигналов, излучаемых этими радиопередатчиками, различны. 
На спутнике «Космос-1» .продолжительность посылки сигнала составляет 
около 4 сек. и паузы 0,5 сек., а на спутнике «Космос-2» продолжитель
ность посылки сигналов и пауз соответственно равна 2 и 0,5 сек.

В координационно-вычислительный центр продолжают поступать дан
ные о повсеместных наблюдениях за полетом спутников «Космос-1» и 
«Космос-2» и о приеме сигналов, излучаемых бортовыми передатчиками.

Лесорубы молодого в Каргасокском 
леспромхозе Средне-Тымского лесо
пункта активно участвуют в смотре 
резервов повышения производитель
ности труда. Значительно перевы
полнены февральское и мартовское 
задания по росту производительности 
труда. Перевыполнены планы выра
ботки на каждый трелевочный трак
тор и лесовозную машину. Коллектив 
лесопункта прочно удерживает пер
венство в соревновании механизато
ров леспромхоза.

Недавно на лесопункте проведена 
конференция проверки выполнения 
предложений, поступивших в ходе 
смотра резервов повышения произво
дительности труда. В дни смотра на 
лесопункте внедрен^ крупнопакетная 
погрузка древесины на лесовозные 
автомобили с помощью агрегатов ме
ханика В. П. Шевкунова.

Причем погрузка леса на автома
шины ведется с двух сторон агрегата. 
Это позволило до минимума сокра
тить простои механизаторов.

На лесопункте резко снизилось 
расстояние трелевки. Сейчас оно 
не превышает 150 метров.

Наиболее высокой выработки до
билась малая комплексная бригада 
тов. Ященко. Она ежедневно заготав
ливает, трелюет и отгружает крупны
ми пакетами по 70 кубометров леса 
в смену — значительно больше нор
мы. Всего с начала года бригада тов. 
Ященко заготовила и Отгрузила на 
нижний склад около 5,5 тысячи ку
бометров леса. Более пяти тысяч ку
бометров древесины заготовила малая 
комплексная бригада тов. Сорокина.

Во время смотра новаторы лесо
пункта предложили широко организо
вать соревнование за экономию тро-
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ЦК КПСС И Совет Министров СССР 
в своем приветствии выражают уве
ренность в том, что коллективы 
строительных и монтажных органи
заций не полсалеют сил и энергии 
для быстрейшего завершения строи
тельства Орско-Халиловского метал
лургического комбината, а металлур
ги сделают все для того, чтобы в 
кратчайшие сроки освоить вводимые 
в действие мощности, полностью ис
пользовать легирующие элементы, со
держащиеся в местных железных ру
дах, и привести в действие другие 
внутренние резервы для увеличения 
производства высококачественной 
стали. (ТАСС).

МОСКВА, 7 апреля. (ТАСС). Опре
делились имена скрипачей, прошед
ших во второй тур второго Междуна
родного конкурса имени П. И. Чай
ковского. Из 41 участника состяза
ние будут продолжать 23 музыканта 
—представители одиннадцати стран.

Нынешний конкурс скрипачей, со
общил корреспонденту ТАСС член 
жюри конкурса Л. Коган, по сво
ему составу и уровню профессиональ
ной культуры исполнителей намного 
превосходит предыдущий. В первом 
туре нам удалось познакомиться со 
многими яркими дарованиями, кото
рые могли бы украсить своим уча
стием любой международный фести
валь или конкурс.

Говоря о первых итогах, прежде 
всего хочется отметить успех совет
ских скрипачей. Все семь музыкан
тов, выступавших в первом туре, вы
шли во второй тур. С ними будут со
ревноваться по три представителя от 
США и Болгарии, по два — от Япо
нии и Чехословакии, по одному — от 
КНР, ГДР, Франции, Канады, Израи
ля и Колумбии. Вся борьба еще впе
реди. Будем ждать, Что покажет вто
рой тур.

*
На снимке: участники конкурса. 

Слева направо — Карлос Вилья 
(Колумбия), Ван Цзе-кун (США), 
Уильям Десмонт Брэдли (Австра
лия), Ирина Бочкова (СССР).

(Фотохроника ТАСС).
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В ТЕРРИТОРИАЛЬНЫХ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕНИЯХ

БОЛЬШИЕ ЗАБОТЫ

Н о в о с т и  т е х н и к и
ЭФФЕКТИВНОЕ

ПРИСПОСОБЛЕНИЕ

ЛЮБЕРЦЫ (Московская об
ласть), 7 апреля. (ТАСС). Мас
совое производство ротационных 
рыхлителей к культиваторам 
для ухода за посевами кукуру
зы, подсолнечника, конопли, са -. 
харной свеклы и других культур 
начал Люберецкий завод имени 
Ухтомского. Ценность этих при
способлений состоит в том, что 
они одновременно обрабатывают 
междурядья и защитные зоны в 
рядках и гнездах растений.

Каждый из ротационных ры

хлителей состоит из 1 2  спарен
ных игольчатых дисков. Любе
рецкий завод имени Ухтомского 
в нынешнем году изготовит не 
менее 60 тысяч таких дисков. 
Ими можно будет оснастить 
5 тысяч культиваторов.

НА КОНВЕЙЕРЕ — 
СКОРОСТНОЙ ТРАКТОР

■ На Харьковском тракторном 
■заводе началось серийное про 
изводство скоростного гусенич
ного трактора «Т-74» мощно
стью 75 лошадиных сил. 
Эта машина пришла на сме
ну трактору «Т-75». На ней

устанавливается новый, более 
совершенный дизельный двига
тель харьковского завода «Серп 
и молот».

Площади моторных цехов 
ХТЗ, где выпуск дизелей своей 
конструкции прекращен, исполь
зуются для дальнейшего нара
щивания производственных мощ
ностей предприятия. Благодаря 
этому сельское хозяйство стра
ны до конца года получит на не
сколько тысяч гусеничных ма
шин больше, чем в прошлом ГО
ДУ,

‘ (ТАСС).

Шегарское территориальное про
изводственное колхозно-совхозное 
управление — одно из крупных в 
области. В него входят хозяйства че
тырех районов: Шегарского, Кожев
никовского, Кривошеинского и Мол
чановского. Здесь 36 колхозов и 3 
совхоза, 253 тысячи гектаров сель
скохозяйственных угодий, в том чис
ле 198 тысяч гектаров пахотных 
зёмель.

В колхозах и совхозах — 37 ты
сяч голов крупного рогатого скота, 
26 тысяч свиней, 19 тысяч овец, 54 
тысячи голов птицы.

В управлении созданы отделы и 
группы.

Планово-экономический отдел воз
главил агроном М. П. Головенко 
Группой агрономов руководит агро
ном Герой Социалистического Труда 
В. А. Грязев, который работал сек
ретарем Шегарского райкома КПСС. 
Бывший секретарь Кожевниковского 
райкома КПСС В. Г. Покровский, по 
образованию ветврач, принял руко
водство над группой зоотехников. 
Заведующим финансовым отделом на
значен В. Л. Барский, который много 
лет работал заведующим райфинотде- 
лом Шегарского райисполкома.

Начальник управления тов. Плот- 
ко и парторг обкома КПСС тов. Вы
соцкий побывали в Молчановском и 
Кривошеинском районах, встретились 
с животноводами Майковской и Федо- 
раевской ферм, проверили ход зимов
ки скота на этих фермах.

В Тунгусовском и Молчановском 
•совхозах проведено совещание спе
циалистов — зоотехников, агрономов, 
инженеров о завершении подготовки 
к весеннему севу.

Работники управления познакоми
лись с работой колл'ёктива свиното
варной фермы в колхозе имени Жда
нова, побывали у животноводов мо
лочнотоварной фермы колхоза имени 
XX партсъезда Кривошеинского рай
она.

В колхозно-совхозном управлении 
4 инструктора. Это тов. Долгих

— бывший заведующий оргинструк- 
торским отделом Кожевниковского 
РК КПСС, тов. Мелантьев, работав
ший заведующим отделом пропаган
ды и агитации Шегарского райкома 
партии  ̂ тов. Козлов, бывший заве
дующий оргинструкторским отделом 
Кривошеинского райкома КПСС, и 
тов. Колесников, бывший секретарь 
Молчановского райкома партии.

Сейчас инструкторы выехали на 
места, они изучают работу первич
ных партийных организаций колхо
зов, совхозов, ферм и бригад. Органи
зация действенного соревнования, 
распространение передового опыта, 
помощь первичным партийным ор
ганизациям колхозов и совхозов в 
мобилизации тружеников села на ус
пешное проведение весенних полевых 
работ, на выполнение решений мар
товского Пленума ЦК КПСС— вот за 
что берутся инструкторы в первую 
очередь.

са. Вместо тысячи кубометров леса 
по норме каждая бригада заготавли
вает теперь одним комплектом троса 
по 1.300— 1.400 кубометров леса.

На конференции механизаторы об
менялись опытом работы в период 
весенней распутицы. Чтобы не сни
жать темпов вывозки древесины, 
коллектив лесопункта перешел на 
двусменную работу. Древесину 
сейчас заготавливают и трелюют в 
первую смену, а грузят и вывозят 
ночью. Первые дни работы по-ново
му показали, что темпы вывозки леса 
весной не снизились, а, наоборот, по
высились. На конференции намече
ны мероприятия для бесперебойной 
вывозки древесины в период распу
тицы.

Участники конференции- отмети
ли, что многие предложения рабо

чих по ме- 
X а низации 
т рудоемких 
операций на 
н и ж н е м

складе остаются невыполненны
ми. Руководители лесопункта мало 
внимания уделяют повышению про
изводительности труда раскряжевщи
ков. До, сих пор разделанную древе
сину рабочие штабелюют вручную. 
На нижнем складе еще нет дейст
венной борьбы за рациональную раз
делку леса.

Коллектив лесопункта решил прод
лить смотр резервов повышения 
производительности труда до конца 
апреля. Лесорубы обязались выпол
нить месячный план лесозаготовок 
досрочно, 25 апреля.

Т. КУРИЛОВИЧ.
(Наш соб. корр.).

По следам смотра

„Премия и... годы волокиты"
Под таким заголовком в нашей 

газете 18 февраля была опублико
вана статья, в которой вскрывались 
факты волокиты при внедрении 
важных рационализаторских пред
ложений на Томском лесоперева
лочном и деревообрабатывающем 
комбинате.

Как сообщил секретарь партий
ной организации тов. Храмов, 
статья обсуждена на расширенном 
совместном заседании партийного 
бюро и рабочкома профсоюза ком
бината. На заседании присутство
вали начальники участков и цехов, 
механики, работники конструктор
ского бюро. Выступление газеты 
признано правильным.

Приняты меры для устранения 
недостатков, указанных в статье. В 
процессе подготовительных работ к 
открытию навигации внедряется 
рационализаторское предложение 
И. Г. Устинова о механизации подъ
ема и спуска водных секций. На 
второй бревнотаске первого участ
ка устанавливаются подъемное 
устройство и система блоков, с по
мощью которых будут подниматься 
и опускаться водные секции. На 
девятой бревнотаске второй лесо- 
биржи подъем и спуск водных сек
ций будут осуществляться с по
мощью лебедки.

Одобрено предложение по авто
матизации сортировки пиломате
риалов на новом лесозаводе. В раз
работке этого большого и важного 
предложения требуется помощь 
комбината «Томлес».

В период смотра резервов повы
шения производительности труда 
на комбинате усилился обществен
ный контроль за внедрение рацио
нализаторских предложений. В 
производство внедрено 27 важных 
предложений новаторов производ
ства.

Вместе с тем партийное бюро от
метило, что внедрение ряда круп
ных рационализаторских предложе
ний задерживается из-за отсутст
вия на комбинате эксперименталь
ного цеха.'

В адрес руководителей комбина
та «Томлес» и, в частности, зам. 
начальника комбината тов. Сырки- 
на, в статье были высказаны кри
тические замечания о равнодушии 
к очень ценным начинаниям нова
торов. Редакция до сих пор не по
лучила из комбината «Томлес» от. 
вета о том, как будут решены важ
ные технические проблемы на Том
ском лесоперевалочном и деревооб
рабатывающем комбинате и, в ча
стности, вопросы автоматизации 
сортировки пиломатериалов на но
вом лесозаводе.

Совещание молодых 
писателей закончилось

Вчера в Томске закончилось сове
щание молодых писателей.

На заседании секции прозаиков 
были обсуждены исторический роман 
Ивана и Федора Марковых «В сибир
ской дальней стороне» и повести 
И. Елегечева «Див-корень», А. Гусе
ва «Сухое сердце».

Участники секции поэзии обсуди
ли стихи В. Казанцева, Г. Кругляко- 
ва, С. Федотова, С. Заплавного,

А. Касиманова, М. Скроботова, 
Л. Махновой и Л. Медведева.

Вечером состоялось заключитель
ное заседание, на котором были под
ведены итоги работы совещания.

Выступили московские писатели 
Г. Гулия, А. Письменный, В. Боков, 
красноярский писатель М. Глозус, 
главный редактор Томского книжного 
издательства А. Пугачев, редактор 
издательства А. Пасечник, секретарь 
обкома КПСС А. Кузнецов.

ПОДГОТОВКА К СЕВУ

Неполадки не устраняются
Руководителей колхоза «Искра» 

Кривошеинского района неоднократно 
критиковали за плохую подготовку к 
весенне-полевым работам. Из этой 
критики правление колхоза не сдела
ло выводов. Неполадки в ремонте 
техники и подготовке семян по-преж
нему не устраняются.

Из 18 тракторов отремонтировано 
только 9. Качество ремонтных работ 
низкое. На шести подготовленных 
тракторах нет электроосвещения.

Не лучше обстоит дело и с подго
товкой прицепного инвентаря. У че
тырех плугов нет рредплуяшиков. У 
трех сеялок имеется ряд серьезных 
недоделок. Не готовы сцепки. Отре
монтировано всего 6 автомашин из 
12.

Семян очищено только 7.659 цент
неров из 9.530.

В колхозе не хватает семян зерно
бобовых культур и картофеля, но 
правление колхоза не принимает мер 
к их приобретению.

Плохо вывозятся удобрения.
В колхозе запланировано посеять 

220 гектаров кукурузы. Перегной

J 3  п о сл ед н и м  час

в честь годовщины покорения коомоса^
х а н о й , 9 апреля. (ТАСС). Об

щественность столицы ДРВ торже
ственно отмечает первую годовщи
ну полета вокруг Земли первого 
космонавта мира майора Юрия Га
гарина.

На торжественном собрании, по
священном этой знаменательной 
дате, присутствовали видные уче
ные и общественные деятели стра-

И Е РУ -С Н О В А  
ПРЕМЬЕР-МИНИСТР 

ПРАВИТЕЛЬСТВА ИНДИИ
ДЕЛИ, 9 апреля. (ТАСС). Се

годня утром здесь официально объ
явлен состав нового правительства 
Индии. Премьер-министром в тре
тий раз подряд назначен Джава- 
харлал Неру*

ны, члены правления Общества 
вьетнамо советской дружбы, руко
водители Общества по распростра
нению научных и технических зна
ний, представители советского по
сольства.

Председатель Общества по рас
пространению научных и техниче
ских знаний Нгуен Ксиен расска
зал о грандиозных успехах Совет
ского Союза в, освоении космоса, о 
героическом подвиге летчиков-кос- 
монавтов Юрия Гагарина и Герма
на Титова.

■участники митинга направили 
правлению Общества советско-вьет
намской-дружбы и Юрию Гагарину 
телеграммы, в которых желают со
ветскому народу новых успехов в 
строительстве коммунизма, в ос
воении космоса. Они желают доб
рого здоровья Юрию Гагарину и 
его семье.

под кукурузу не вывозится, агротех
ническая учеба с людьми, которые 
будут возделывать «королеву полей», 
не организована.

Много в колхозе и других нере
шенных вопросов. Нет рабочего пла
на на период сева. Правление колхо
за не может сказать, какое количе
ство людей будет занято на севе. Не 
укомплектованы тракторные -отряды 
трактористами для двусменной ра
боты, не выделены прицепщики, 
сеяльщики, подвозчики семян и го
рючего.

Партийная организация колхоза 
еще не продумала и не спланирова
ла мероприятия по массово-полити
ческой работе на период весеннего 
сева.

П. МЕЛЬНИКОВ, Н. ЕРЕМИН,
А. ДРАНИШНИКОВ, В. ЕМЕЛЬ
ЯНОВ.

В боевой 
готовности

Колхозники сельхозартели «Рос
сия» Асиновского района в этом го
ду начинают внедрять пропашную 
систему земледелия, Посевы пшени
цы они расширяют почти на 25 про
центов. Кукурузы будет посеяно 130 
гектаров, сахарной свеклы — 20 
гектаров. ■

Главное сейчас — своевременно 
подготовиться к севу,

Посевная техника в колхозе при
ведена в боевую готовность.

На всю посевную площадь подго
товлены доброкачественные семена.

Под пропашные культуры на поля 
вывезено 4.100.тонн перегноя. Горю
чее и смазочные материалы завезены 
почти на весь период весеннего сева.

На днях в колхозе проведена взаи
мопроверка готовности бригад к се
ву. Недостатки, выявленные в ходе 
взаимопроверки, устраняются,

И. КОРШУНОВ.
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Внедрение пропашной системы земледелия 
— верный путь к изобилию
6  пленул^ов р а й к о м о в  КПСС

☆  ☆  ☆

Ликвидировать остатки травополья
Состоялся пленум Кривошеинского 

райкома КПСС. Он обсудил итоги 
мартовского Пленума ЦК КПСС и за
дачи районной партийной организа
ции. С докладом выступил первый 
секретарь райкома КПСС тов. Воскре
сенский.

В минувшем году район не выпол
нил план продажи зерна государст
ву. Отсутствие прочной кормовой 
базы отрицательно сказалось на про
изводстве продуктов животноводства. 
Колхозы и совхозы произвели на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий: мяса в убойном весе — 7,5 
центнера, молока — 86 центнеров, 
свинины на 100 гектаров пашни 
— 4 центнера. По сравнению с 1960 
годом средний надой молока от одной 
фуражной коровы снизился на 62 
килограмма.

Выступая на пленуме, коммунисты 
отмечали, что сложившаяся структу

ра посрвных площадей тормозила 
развитие зернового хозяйства и про
изводство кормов. В районе мало уде
лялось внимания выращиванию та
ких ценных культур, как кукуруза, 
сахарная свекла. План посева карто
феля в минувшем году был выполнен 
всего на 61 процент. Очень низок 
был урожай кукурузы.

Участники пленума уделили боль
шое внимание вопросам лучшего ис
пользования земель, ликвидации 
остатков травополья. Новая структу
ра посевных площадей позволяет 
увеличить посевы зерновых культур 
в 1962 г', на 2.255 гектаров. Более 
чем на 2.000 гектаров увеличатся 
посевы пшеницы. Площадь, занятая 
под кукурузу, составит около 1.500 
гектаров. Десятки гектаров земель 
будут заняты бобовыми и сахарной 
свеклой.

Одной из ведущих отраслей живот
новодства — свиноводству — мало 
придавали значения бюро райкома 
КПСС, первичные партийные органи
зации и правления колхозов. Пого
ловье свиней в хозяйствах района за 
последний год сократилось на 18 
процентов.

Обсуждая решения мартовского 
Пленума ЦК КЦСС, участники пле
нума уделили много внимания подго
товке к весеннему севу.

Главная задача районной партий
ной организации, каждого коммуни
ста, записали участники пленума в 
принятом постановлении, — успеш
но претворить в жизнь решения мар
товского Пленума ЦК КПСС, выпол
нить социалистические обязатель
ства, принятые тружениками сель
ского хозяйства на 1962 год.

К. СЕНЧИЛО.

Г Л А В Н О Е  Н А П Р А В Л Е Н И Е
С большим удовлетворением и еди

нодушным одобрением встретили 
трудящиеся Молчановского района 
решения мартовского Пленума ЦК 
КЦСС. Решения мартовского Пленума 
ЦК указывают главное направление 
для крутого подъема сельского хо
зяйства — внедрение пропашной 
системы земледелия. Об этом гово
рили коммунисты района на состояв
шемся на днях пленуме райкома 
партии, обсудившем итоги работы 
мартовского Пленума ЦК КПСС и за
дачи районной партийной организа
ции.

Пленум отметил, что труженики 
сельского хозяйства района в 1961 
году добились некоторых положи
тельных результатов.

Однако, как отметили докладчик— 
первый секретарь райкома КПСС 
тов. Попов и выступившие в прени
ях участники пленума, уровень раз

вития сельского хозяйства района 
не отвечает требованиям XXII съезда 
КПСС и мартовского Пленума ЦК 
КПСС. Совхозы района в 1961 году 
план увеличения поголовья ко
ров выполнили только на 92,7 
процента, свиней — на 45,2 про
цента, птицы — на 61,5 процента. 
Обязательства по продая1Ге государст
ву продуктов сельского хозяйства, за 
исключением яиц, остались невы
полненными.

Средняя урожайность зерновых 
составила 7,7 центнера с гектара, 
высока себестоимость продукции.

Результаты работы первого квар
тала текущего года показывают, 
что в совхозах района положение дел 
в животноводстве несколько улучши
лось. За первый квартал продано 
государству мяса на 272 центнера, 
молока— на 481 центнер, яиц — на 
39.900 больше, чем за соответст

вующий период прошлого года.
Пересмотрена структура посевных 

площадей. Посев зерновых, в основ
ном пшеницы, увеличивается на 
2.500 гектаров, кукурузы — в 2,5 
раза. Сократятся площади под чисты
ми парами, будет вовлечено в обра
ботку 1.200 гектаров ранее пусто
вавших земель.

Пленум определил конкретные ме
ры для крутого подъема земледелия 
и животноводства в. районе.

Пленум рассмотрел также орга
низационный вопрос. В связи с пере
ходом на другую , работу пленум осво
бодил от обязанностей второго секре
таря райкома КПСС тов. Колеснико
ва В. Т. Пленум избрал вторым сек
ретарем райкома КПСС тов. Ехлако- 
ву А. А.

В работе пленума принял участие 
секретарь обкома КПСС тов. Кузне
цов.

А. БОНДАРЕВ.
■aoaaoDODDDODDDDaoDtaaaoQDor jD . Я

g в  коллективе Берегаевского |
леспромхоза заслуженным ав- S 
торитетом пользуется брШкдир □ 
малой комплексной бригады о 
А. Н. Смирнов. Его бригада, § 
борющаяся за звание коллек- |  
тива коммунистического труда, g 
одной из первых на Северном |  
лесопункте поддержала почин g 
чаинских лесорубов и обязалась g 
досрочно выполнить четырех- g 
.месячный план. В эти дни А. Н. g 
Смирнов и его товарищи по |  
бригаде регулярно перевьшол- а 
няют сменные нормы на 30— g 
50 процентов. о

На снимке: бригадир А. Н. о 
Смирнов. о

Фото А. Бреуса. g
'□□□□□acooDDDDDDaDaaDaoDDQaaaDoaDBOOEK
0
1 Студенты 
I довольны
а 
□

g в студенческом общежитии Том- 
I ского университета работает мастер- 
0  екая № 6 комбината бытового обелу- 
gживaния «Рекорд» (по пошиву и ре
□ монту одежды). Сейчас небольшой
□ коллектив мастерской возглавляет 
“ ОПЫТНЫЙ мастер Н. Г. Ячнева. Сту' 
§денты, заказчики этой мастерской,
□ хврошо отзываются о работе масте- 
D ров.
g «Сшитое в мастерской полупаль-
□ то я буду носить с радостью», — пи-
□ шет студентка тов. Кудерова. 
g «Я очень довольна работой ма- 
gCTepa Г. А. Шепелевой, Пальто, ре- 
□ставрированное под ее руководством, 
g выглядит, как новое», — пишет 
g студентка тов. Макарова, 
р Коллектив мастерской из месяца в 
D месяц перевыполняет производствен- 
g ные планы. С большой любовью отно- 
g еятся к своему делу мастера Р. А
□ Мухачева, Г. А. Шепелева.

fQDaaaooaoQDaDDPanDaDDOODDODapDPDDonaDDODDDaaaoDaDDPaaaaDOODDDaonDDaDaDDooDL? А. ОСИПЕНКО.

„Вот эти руки молодые“
В учебных 
мастерских

в  томском горнопро
мышленном училище 
№ 1 освоен выпуск 
центробежного насоса 
нового типа. Он ком
пактнее ранее выпу
скаемых, проще его ре
монт. Изготовлено де
сять таких насосов.

Питомцы училища 
приступили к мелкосе
рийному выпуску стан
ков для заточки инст
румента, освоение кото
рых велось в минув
шем году.

Под руководством 
мастеров выполнены 
большие работы по 
улучшению оснастки и 
технологии литья. Так, 
в литейных мастерских 
осуществлен переход 
на спаренные опоки и 
влажные стержни. Это 
резко повысило произ
водительность труда и 
снизило себестоимость 
продукции.

Учебные мастерские

оснастились нынче но
выми станками.

Новые
специальности
Колпашевское специ

альное профессиональ
но - техническое учили
ще готовит трактори- 
стов-машинистов широ
кого профиля. Нынче 
25 выпускников полу-, 
чат дополнительно еще 
одну специальность — 
сельских электромонте
ров.

Появилось новое от
деление — мастеров 
индивидуального ноши-, 
ва ■ верхней одежды. 
Этой профессии обуча
ются 50 девушек.

Помощь селу
Идут занятия. На 

лицах учащихся, си
дящих в классе, — 
сосредоточенность, вни
мание. Это слуша
ют преподавателя буду
щие нормировщики 
промышленных пред

приятий. В первом те.х- 
ническом училище гор. 
Томска обучаются этой 
специальности впервые.

Здесь готовят и мо
лодые кадры токарей. 
Произведен дополни
тельный набор — орга
низованы еще две груп
пы будущих станочни
ков.

Учащиеся техниче
ского училища решили 
внести свой вклад в 
осуществление реше
ний мартовского Пле
нума ЦК КПСС — 
изготовить дополни
тельно для тружеников 
села сотни слесарных 
инструментов.

Новые учебные 
корпуса

Расширяется ремес 
ленное училище № 7 
г. Асино. Учащиеся по
лучили в текущем году 
хороший подарок от 
строителей — корпус 
для лабораторно-прак
тических занятий. По

строен слесарный цех. 
К октябрьским- торже
ствам должен вступить 
в строй еще один ти
повой учебный корпус. 
Сейчас в нем ведутся 
штукатурные и маляр
ные работы.

Сельскому хозяйству 
нужны люди, хорошо 
знающие технику. По
этому решено с ны
нешнего года выпу
скать специалистов 
первого и второго раз
рядов. Повышению ква
лификации будет также 
способствовать переат
тестация выпускников 
предыдущих лет.

Высокие оценки 
практикантов
Окончилась практи 

ка у выпускников 
школьного отделения 
Томского педучилища. 
Она проходила в сель 
ских и городских учеб 
ных заведениях. Боль
шинство практикантов 
получило высокие 
оценки — 4 и 5,

~ ~  г  J~.~LlTyi/U~l.l---- J~>

ИМЕНИ
ГАЗЕТЫ

„ПРАВДА^...
МИНСК, 7 апреля. (ТАСС). 

Среди реликвий ратной славы, 
хранящихся в Белорусском госу
дарственном музее истории Вели
кой Отечественной войны, имеет
ся боевое знамя, на котором на
писано: ’ «Партизанский отряд 
имени газеты «Правда». А в за
ле, где представлено оружие на
родных мстителей, находится ору
дие отряда имени газеты «Прав
да». Собрано оно было партизана
ми из частей, найденных на поле 
боя, и установлено на колеса 
обыкновенной телеги.

Почему отряд был назван име
нем газеты «Правда»? Его орга
низатор и командир Петр Ивано
вич Иваненко рассказывает:

— История названия отряда 
уходит в далекое прошлое, в го
ды, когда только начала выходить 
ленинская «Правда», когда в Бе
лоруссию разными путями попада
ли только отдельные её номера.

Было это до революции. Народ 
в нашей деревне жил бедно. Мно
гие крестьяне в поисках заработ
ка уезжали в далекие края. Среди 
оставивших родные места был и 
Василий Павлович Сецко. Долгие 
годы работал он на шахтах. Бремя 
от времени он приезжал в дерев
ню. Много интересного рассказы
вал о революционной борьбе про
летариата, о 11енине, о больше
вистской партии. Однажды Васи
лий Павлович привез «Правду». 
Он читал ее своим землякам, го
ворил, что в газету много пишет 
Владимир Ильич Ленин, что в сво
их статьях он учит, как победить 
царское самодержавие, как уста
новить власть рабочих и кресть
ян.

Позже я узнал, что Василий 
Павлович был большевиком. Ни
когда я не забывал его слова, ска
занные во время одной из бесед,— 
«С «Правдой» мы победим». И 
опять я йх вспомнил в грозные 
дни 1942 года, когда мы решали 
вопрос о названии нашего отряда. 
Товарищи по оружию согласились 
с моим предложением назвать его 
именем газеты «Правда».,.

А. ЛЬВОВИЧ.
(ТАСС).

Минск.

Диплом с отличием  
— лучшему слеоарю

Один из лучших сле
сарей механосборочно
го цеха № 3 заво
да «Сибэлектромотор» 
Петр Петрович Васин 
без отрыва от произ
водства закончил деся
тилетку, а затем Том
ский приборный тех
никум. Петр Пет
рович недавно за
щитил на «отлично» 
диплом, получил зва
ние техника-технолога.

На снимке: П. П, Ва
син.

Фото Ф. Хитриневича.

-Э

Вместо
у бв решениях XXII съезда 

КПСС указывается на необхо
димость повышения эффектив
ности капитальных вложений, 
снижения себестоимости строитель
ства.

Строительные организации совнар
хоза очень слабо выполняют эту важ
ную задачу. Установленные на прош
лый год за,дание по снижению себе
стоимости строительно-монтажных 
работ и план получения прибылей 
управлением строительства и про
мышленности строительных материа
лов совнархоза не выполнены. Удо
рожание выполненных работ против 
плановой себестоимости за год со
ставило 2.619 тысяч рублей. На эти 
деньги можно было бы построить'до
полнительно девять 80-квартирных 
домов.

Одна из главных причин удорожа
ния работ — бесхозяйственное ис
пользование материалов. Только 
строительные организации бывшего 
треста М 98 в прошлом году пере
расходовали 3.213 кубометров ра
створа, 1.766 кубометров бетона, 
609 кубометров пенобетона, 1.209

прибылей 
ы т ки

Передовой чабан
Чабан колхоза «Прогресс» 

Бакчарского района Г. И. Куку 
работает на овцеферме год. Сей
час он ухаживает за 140 овца
ми.

В прошлом году от 100 овце

маток передов13Й,,чабан получил 
по 183 ягненка.

Г. Куку взял обязательство 
получить два окота за год и не 
менее 150 ягнят от 100 овцема
ток.

М. ПАНОВА.

Самый высокий и а д о й ^у  3. Запрягаевой
в социалистическом соревно

вании доярок Молчановского 
района первое место занимает 
молодая доярка Гришинской 
фермы совхоза «Молчаноаский» 
Зоя Запрягаева, надоившая в

марте по 333 килограмма моло
ка на корову.

Она обязалась надоить за год 
3 тысячи килограммов молока 
от каждой коровы.

В. МАЙКОВ.

Трубы делаются... в почве
КИЕВ, 6 апреля. (ТАСС). Подпоч

венное орошение — эффективный 
способ повышения урожайности сель
скохозяйственных культур. Однако 
подача воды к корням растений по 
гончарным трубам обходится дорого, 
а кротовые дрены после 2— 4 поли
вов выходят из строя.

Долговечную, экономичную систе
му орошения разработали сотрудники 
У краинского научно-исследователь
ского института гидротехники и ме
лиорации. Они создали машину, ко
торая делает кротовины и одновре
менно облицовывает их. Состоит она 
из навесного оборудования кротома- 
шины «КНУ» с приспособлением для 
подачи скрепляющего раствора. Все 
эти механизмы монтируются на трак
тора С-80.

Раствор для облицовки дрен со 
ставили работники Киевского инже
нерно-строительного института. В 
него входят зола бурого угля, из
весть и гипс. Вместе они и образуют 
вяжущий материал, который, посту
пая к стенам кротовин, уже через 
20— 25 минут твердеет. Стоимость 
тонны такого раствора 10— 11 руб
лей.

Машина прошла испытания 
Крымской опытно-мелиоративной 
станции. Опыты показали, что она 
удобна в эксплуатации и может за 
одну минуту прокладывать до 36 
метров дрен. Такой способ облицов
ки кротовин будет способствоветь 
быстрейшему расширению ороситель
ной сети и повышению урожайности

На стройках слабо борются 
за снижение себестоимости 

строительства

кубометров пиломатериалов, 213 
тонн цемента, 7.381 квадратный 
метр оконного стекла, 80 тысяч штук 
кирпича, 1.703 кубометра гравия.

Из двенадцати строительных уп
равлений совнархоза десять допусти
ли в прошлом году убытки и только 
два управления — СУ-1 и СУ-2 тре
ста «Промстрой» — работали рента'- 
бельно.

Не улучшились экономические по
казатели работы строек совнархоза и 
В этом году.

Трест «Промстрой» за два месяца 
этого года должен был дать 37 ты
сяч рублей накоплений. Вместо этого 
в результате бесхозяйственного веде
ния дел он получил 51 тысячу руб
лей убытков. Такое же положение и 
в тресте «Жилстрой». Он также вме
сто прибылей допустил убытки.

Сейчас в строительных управле
ниях и трестах разработаны органи
зационно-технические мероприятия 
по снижению себестоимости строи
тельства. Но .'одной разработкой ме
роприятий дела не поправишь 
Надо сделать так, чтобы кол
лектив каждого строительного уп
равления, строительного уча
стка, номплексной бригады внима
тельно проанализировал свои эконо
мические показатели, вскрыл и по
ставил на службу производству ре
зервы снижения себестоимости строи
тельства. '

Особое внимание следует обратить 
на экономию строительных материа
лов и конструкций, не допускать их 
порчи, перерасхода.-Нельзя забывать 
о том, что удельный вес материалов 
в себестоимости строительных работ 
достигает 55— 60 процентов. Сокра
щение затрат на материалы только на 
один процент обеспечит выполнение 
плана снижения себестоимости строи
тельно-монтажных' работ, установ
ленного строителям совнархозом на 
нынешний'год, сбережет тысячи руб
лей.

В мае в трестах решено провести 
общественный смотр складирования, 
хранения и использования строи
тельных материалов и сборных кон
струкций. При хорошей организации 
дела такой смотр может принести 
большую пользу. Во время смотра 
надо тщательно проверить складское 
хозяйство, подъездные пути к местам 
складирования и к строящимся объ 
ектам, организацию транспортировки, 
приемки и хранения строительных 
материалов и конструкций, учет и 
контроль за их расходованием на 
строительстве, собрать и внедрить 
все ценные предложения об упорядо

чении хранения и использова
ния многочисленных матери
альных ресурсов, которыми 
располагают наши стройки.

На стройках не получают поддерж
ку многие передовые методы органи
зации работ, которые позволили бы 
удешевить строительство. Все при
знают большую эффективность мон
тажа зданий из сборных конструкций 
непосредственно с транспортных 
средств. Но этот метод на стройках 
не нашел применения из-за несогла
сованности и междуведомственных 
споров между строите.чями и авто
транспортниками. В управлении ме
ханизации строительных работ не 
организованы комплексные бригады 
экскаваторщиков и автомобилистов, 
хотя об этом говорилось немало.

Одно из главных условий рачи
тельной работы — внедрение хозрас
чета во все звенья строительства. На 
ряде строек организованы комплекс
ные. хозрасчетные бригады конечной 
продукции. Многие из них добились 
очень хороших показателей.

Комплексная хозрасчетная бригада 
конечной продукции Р. П. Бренера, 
которая сейчас работает в тресте 
«Жилстрой», настойчиво борется за 
экономное расходование и бережное 
хранение строительных материалов. 
Эта бригада каждую смену выполняет 
задания на 130— 150 процентов. В 
прошлом году бригада сэкономила 13 
тысяч штук кирпича, более 6 кубо
метров бетона— на 914 рублей. За 
это члены бригады получили 212 
рублей вознаграждения. Передовому 
коллективу присвоено звание брига
ды коммунистического труда.

Хорошо работают в тресте «Пром
строй» хозрасчетные бригады тт. Ба
бенко, Снегирева и другие. Надо пе
ревести все бригады на хозяйствен
ный' расчет, добиться, чтобы на всех 
стройках велась настойчивая борьба 
за экономию каждого кирпича, каж
дого килограмма раствора и бетона.

Но не все зависит только от строи
телей. В повышении себестоимости 
строительства им нередко «помога
ют» работники стройиндустрии. Не
комплектная и несвоевременная по
ставка сборного железобетона заво
дами треста «Стройдеталь» удлиняет 
сроки возведения объектов и, следо
вательно, увеличивает себестоимость 
работ.

В области каждый год возрастает 
объем капитального строительства. 
И каждый год многие тысячи рублей 
из-за невыполнения заданий по сни
жению себестоимости строительства 
выбрасываются на ветер. Сколько на 
эти средства можно было бы дополни
тельно построить новых зданий! 
Нельзя дальше мириться с подобной 
расточительностью. Научиться стро
ить быстро, прочно, красиво и деше
во дqлжeн коллектив каждого управ
ления, каждой строительной пло
щадки нашей области.

А. АЛЕКСАНДРОВ.сельскохозяйственных культур.

На многих предприятиях Томского ЖЦ §

П о т е р я м  м е т а л л а — н е т !совнархоза черные металлы исполь
зуются нерационально.

Руководители подшипникового за
вода, например, часто говорят о не
достатке металлов. Между тем в 
прошлом году завод имел сверх 
потребностей 195 тонн калиброван
ной стали, а на начало этого года — 
61 тонну проката черных металлов 
сверх установленных нормативов. Из 
них на складах завода хранится 15 
тонн металла, совершенно не нужно
го заводу.

Металл нередко используется не по 
назначению.

Только в прошлом году завод отпу
стил на сторону—различным пред
приятиям и учреждениям— 125 тонн 
проката черных металлов, 1.568 мет
ров алектросварных труб, 62 тонны 
различных металлических изделий. 
Делалось это как по распоряжениям 
работников совнархоза, так и до ука
заниям руководителей завода. По рас
поряжению заместителя директора 
завода тов. Друзенкова и бывшего 
начальника отдела снабжения тов. 
Зайцева, например, три тонны ли
стовой стали были отпущены домо
управлению № 1, обозостроительно- 
иу заводу — три тонны стальной 
ленты, заводу «Металлист» — тонна 
проволоки, заводу скобяных изделий 
— 1.380 килограммов стальной лен
ты и т. д. Так незаконно растрачи
вается металл, предназначенный для 
выпуска подшипников.

На заводе плохо организованы 
планирование и учет расходования 
металлов, составляются нередко яв
но завышенные заявки на металлы, а 
в совнархозе без надлежащей про
верки утверждают их. В прошлом 
году завод в своих заявках завысил 
действительную потребность в прока
те черных металлов на 996 тонн, а в 
совнархозе приняли эти заявки. Вот 
откуда и возникает возможность от
пуска дефицитных металлов на сто
рону за различные услуги. Это очень 
вредная практика, наносящая боль
шой ущерб государству.

На заводе очень слабо борются за 
повышение коэффициента полезного 
использования металлов. 55 процен
тов металла перегоняется в стружку 
и в кусковые отходы, а по отдельным 
видам изделий из-за несовершенной 
технологии эти потери достигают 
65— 85 процентов.

Не по-государственному относятся 
на заводе и к составлению норм рас
ходования металла. В 1961 году эти 
нормы по ряду изделий значительно 
увеличены по сравнению с нормами 
предыдущего года. По горячекатан- 
ному прокату на каждые 1.000 сред
невзвешенных подшипников эти нор
мы возросли на 94,6 килограмма, по 
холоднотянутой стали — на 23,6 ки
лограмма, по горячекатанным трубам

— на 15 килограммов,- по листовой 
стали и ленте — на 4,7 килограмма. 
Вместо уменьшения норм расходова
ния металла завод их увеличивает.

Большие потери материалов завод 
несет от выпуска бракованных изде
лий. В прошлом году из-за этого по
теряно 263 тонны металла.

Между тем на заводе имеются 
большие резервы для уменьшения 
расходования металлов на единицу 
изделий. Об этом свидетельствует ис
пользование отходов прутковой стали 
для изготовления наружных колец 
подшипников и отходов листовой ста
ли и стальной ленты — для изго
товления сепараторов подшипников. 
За счет этого в прошлом году сэко
номлено 364 тонны прутковой стали 
и 84 тонны листовой стали и сталь
ной ленты.

Однако эта фактическая экономия 
не учтена при составлении матери
ального баланса и плана снабжения 
завода на следующий год. Нигде в 
отчетах завода не сказано, что часть 
наружных колец подшипников и се
параторов изготовлена из отходов. 
Сэкономив значительное количество 
металла, руководители завода реши
ли, что это их неприкосновенный 
фонд, который они могут расходовать 
по своему усмотрению. Не поэтому 
ли на заводе, сэкономив металл на

изготовлении отдельных 
деталей, допускают его 
незаконный отпуск на 
сторону?

Плохо постав.чено на заводе и хра
нение металла. Он сложен на откры
тых площадках в разных местах тер
ритории завода, зава.чен снегом. Ме
талл по профилям, размерам и мар
кам не рассортирован, не имеет 
маркировочных бирок.

Такое лее положение на заводах 
«Сибэлектромотор», манометровом и 
некоторых других томских предприя
тиях.

На Томском манометровом заводе, 
например, не ведется даже учета 
расходования металлов на единицу 
выпускаемой продукции. При изго
товлении- многих деталей 85 — 87 
процентов металла перегоняется в 
стружку. В прошлом году на заводе 
переработано 1.454 тонны металла, 
из них 1.070 тонн ушло в отходы.

Эти факты вызывают большую 
тревогу. Надо на каждом предприя
тии навести строгий учет и контроль 
за расходованием и хранением чер
ных металлов, решительно бороться 
с бесхозяйственностью, вовлечь в по
ход за экономное использование каж
дого килограмма стали, чугуна и про
ката всех трудящихся.

П. САВЧЕНКО, 
старший инженер инспекции но

восибирской конторы «Росглав- 
черметснабсбыт».
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Космос должен и 
служ ить для блага

Чедовечество назвало 12-е апре
ли 1961 года ^  «утром космиче
ской эры», а легендарный полет ко
рабля «Восток» вокруг Земли с Юри
ем Алексеевичем Гагариным на бор
ту расценило ,как величайшее дости
жение человеческого разума, открыв
шее путь людям Б неизведанные ми
ры Бееленной. С того времени про
шел год.

V
Мы застали «небесных братьев»,— 

Юрия Алексеевича и Германа Степа
новича вместе во время деловой бе
седы. Встреча наша с космонавтами 
была н  ̂ первой. Ерепкие рукопожа
тия... Сразу отмечаешь: лица их ды
шат здоровьем, а в глазах все тот же 
неуемный огонек — признак энер
гии и живого ума.

— Я в вашем распоряжении, — 
говорит Юрий Алексеевич, заканчи
вая беседу с другом. Титов извинил
ся, сказав, что у него неотложные' 
дела, и вышел из комнаты.

— Много у вас вопросов? Навер
ное, около ста, — пошутил Гагарин.

Приводим ниже нашу беседу:
Вопрос. Каковы, по вашему мне

нию, главные итоги исследований 
космоса за год, прошедший со вре
мени вашего'полета?

Ответ. Но моему мнению, главным 
итогом освоения космического про
странства является тот факт, что оно 
может изучаться и осваиваться , не 
только автоматическими приборами, 
как прежде, но и человеком непо
средственно. В космические дали все 
увереннее входит человек. Моим по
летом, полетами Германа Титова, 
Джона Гленна доказано, что человек 
может не только жить в космосе, но 
и работать в условиях невесомости и 
других космических факторов. Сей
час ученым, космонавтам предстоит 
определить, как долго может человек 
без ущерба для здоровья трудиться 
в космическом пространстве — пять, 
десять суток иди более продолжи
тельное время. Это — одна из основ
ных задач, которую нужно решить 
прежде, чем перейти к более слож
ным полетам, например, на .Дуну, к 
созданию орбитальных или межпла
нетных станций.

Таким образом, два полета, ,совер

ВСТРЕЧА С Ю. А. ГАГАРИНЫМ
шенные советскими кораблями «Во
сток» и «Восток-2» вокруг Земли, 
результаты тщательного изучения 
всего комплекса научных данных, 
по.чученных во время пребывания че
ловека в околоземном пространстве, 
— главный итог года.

Вопрос. Вы упомянули о полетах 
Германа Титова и американского 
астронавта. В какой мере они срав
нимы?

Ответ. Для американцев, с точки 
зрения национальных достижений,— 
это большое дело. Не хочу преумень
шать личных заслуг Джона Гленна. 
Конечно, он сделал многое. Его рейс 
по сравнению с «прыжками» Шепар
да и Гриссома является значитель
ным шагом вперед в освоении косми
ческого. пространства Соединенными 
Штатами. Мы сердечно приветство
вали нашего американского коллегу, 
который подтвердил советское откры
тие — человек в состоянии невесо
мости может жить и работать. Ко
нечно, полет, который совершил Джон 
Гленн, не идет ни в какое сравнение 
с полетом Германа Степановича Тито
ва. Герман Титов пробыл в космосе 
несколько больше 25 часов, сделал 
17 витков вокруг земного шара. Од
ним словом, он выполнял неизмери
мо более сложную программу, имею
щую исключительно важное перспек
тивное значение.

Вопрос. Каково практическое зна
чение освоения космоса для наших 
земных дел?

Ответ. Для нашей земной жизни? 
Пока еще трудно охватить это во всем 
многообразии. Такой же вопрос зада
вался, когда в воздух поднимались 
первые самолеты. Многие подсмеива
лись над ними, относились к этому 
делу скептически. Сейчас миллионы 
людей летают, например, из Москвы 
в Новосибирск за несколько часов. 
Таким образом, мы реально ощущаем 
пользу самолетов. Наступит день, 
когда люди будут практически ощу
щать пользу и от космических рей
сов. Ретрансляция телепередач, орга
низация международной метебрологи

людям более надежные прогнозы по
годы, улучшение средств связи — 
это далеко не полный перечень полез
ных мероприятий, которые связаны 
с покорением космоса.

Вопрос. Таким образом, освоение 
космоса может в ближайшее время 
принести всем народам реальную 
пользу?

Ответ. Об этом четко сказано в по
слании Н. С. Хрущева президенту 
США Джоку Кеннеди. Мне очень ин
тересно было читать его. Хорошо по
нимаю, что если ученые всех стран, 
и прежде всего Советского Союза и 
США, объединят свои усилия в борь
бе за изучение космического прост
ранства, то это даст большой толчок 
к скорейшему его освоению.

Задача, которую предстоит осуще
ствить, — громадна. Если каждая 
страна будет действовать в одиноч
ку; то ей потребуется куда больше 
сил и средств, чем при работах сооб
ща. При совместных исследованиях 
человечество гораздо быстрее раскро
ет тайны космоса. У нас и у амери
канцев есть хорошие достижения. 
Если мы объединимся, дело пойдет 
быстрее.

Вопрос. Обмен посланиями между 
главой Советского правительства и 
президентом США положительно оце
нен мировой общественностью. Одна
ко известно, что американские пред
ставители под разными предлогами 
отказывались предоставить Комитету 
ООН по мирному использованию 
космического пространства материал 
об итогах полета Джона Гленна. Что 
вы скажете по этому поводу?

Ответ. Мне кажется, кое-кто не за
интересован в обмене научной ин
формацией. Эти господа или недопо
нимают важности проблемы, или 
просто хотели уйти от ее практиче
ского решения, чтобы тем самым за
тормозить дело так же, как они тор
мозят принятие соглашения о всеоб
щем и полном разоружении. Отказ от 
обмена научной информацией будет 
не в их пользу. Самые ценные дан
ные о космическом пространстве и 
полетах в нем получены в Совет-........... ^___ _  ̂ _  _ ческой службы с тем, чтобы давать

Им ВЫГОД

С ОБЛАСТНОЙ ФОТОВЫСТАВКИ I  достижения, чем нам

f * .

I  американские.
^  Вопрос. Вы, навер-

 ̂ное, слышали, что ди- 
■■ ректор национального 
) управления по аэронав- 
) тике и исследованию 
 ̂космического простран- 

^ства Джеймс Уэбб за- 
|явил, что США обгонят 
^Советский Союз и вый- 

 ̂дут на первое место?
§̂ Ответ. Да,
I  Американские
§все время твердят, что^ -----

слышал.
ученые

США должны быть нер-

РЫБАКИ. Фото Л. Вийчанинова.

Î
 выми , в космическом 
 ̂пространстве, на Луне, 
на Марсе, на других пла- 
нетах. Время покажет, 
кто будет первым. Наши 
ученые тоже не сидят 
сложа руки. Мне хочется 
заметить: так ли важно, 

) кто будет первым? Глав- 
; н̂ое, чтобы космические 
|дали служили благу че- 

ловечества. Советский

Произведения наших гостей

РЕЧНЫЕ ПРОСТОРЫ
Писатель Александр Пись- 

щенвнй — автор многих произ
ведений, широко известных со
ветским читателям. Его книги 
«В маленьком городе», «При
говор», «Две тысячи метров над 
уровнем моря», сборники рас
сказов неоднократно издавались 
советскими издательствами, вы
ходили за рубежом.

Сейчас А. Письменный ра
ботает над новым романом «Рас
плата». Он посвящен жизни 
наших современников.

Сегодня мы публикуем »тры- 
вок из этого романа.

От своего отца Гурий Чикин уна
следовал редкую и верную специ
альность: он был мастером цветно
го литья. Фасонное литье из цветных 
металлов, составлений сп.чавов и рас- 
кислителей, наращивание металлов, 
иначе говоря, омеднение или там ни
келировка, или оксидировка и прочее 
такое требует от человека большого 
разумения, точного глаза, верной ру
ки. А если взять литье земляным иди 
восковым, иначе говоря, итальянским 
способом, так и тем более.

К реке и речникам Гурий имел чи
сто любительское касательство: жил 
на берегу Имгыта, с давних пор стра
стно рыболовствовал, все свободное, 
время проводил на реке, отсюда — 
давнее и близкое знакомство с Чи-j 
жатниковЫм, с бакенщиком Милова- 
новым, а потом и дружба. Сколько 
рассказано всяких баек в бакенщиц- 
кой сторожке! Сколько рыбы вылов
лено в старицах и затонах! Сколько 
километров исхожено в яликах да 
ботничках по Имгыту!

Но характер! Надо же, чтобы у 
человека был такой несносный ха
рактер, источник всех его бед и зло
ключений.

Скажем, подошел мастер, сделал

А. ПИСШЕННЫЙ

замечание: форма плохо промазана 
графитовыми чернилами.

— Не ндравится? Поцреки? А сов
сем без графитовых чернил не жела-v 
ешь? Люди не делали, а я сделаю и 
утрешься!..

Обиден ли попрек, нет ли, но Чи
кин уже чешет, как заведенный:

— Да будет тебе известно, от гра
фитовых чернил один вред для от- 
.чивки, ничего больше! Графитовые 
чернила — это углерод, а углерод 
нам лишний. От него рост металлу, 
тебе понимать надо. Пухнет металл 
вроде теста на дрожжах, изделие вы
ходит рыхлое. Имеешь об этом поня
тие или нет?

И пошло, и пошло, и слова не да
ет вставить поперек.

— Мастер ты или не мастер, а я
своим опытом знаю и опытом своего 
отца и своего деда: лишний ки
слород , оставим—пойдут рванины, 
чуть  ̂ загрязним плавку— начнется 
кипение, имеешь ты понятие или 
нет?

■ Мастер в ярости:
— А ну молчать! Делай, как при

казано. Интересны мне твои рассуж
дения!..

Но остановить Гурия уже невоз
можно: мастер ты или не мастер, 
а моему ндраву не перечь!

— Да ты о красной меди имеешь 
понятие? Ничего ты не знаешь, одно 
■название — мастер. С чем рюбелию 
^дят, противокислотную бронзу, со
ображаешь? А художественное литье 

|:о сдачей по химическому и механи
ческому анализу можешь? Видать, 
ничего ты не понимаешь, вот какая 
песня, мастер ты и.ди не мастер!..

И грубостям, в хмурой замыслова

тости которых Чикин не знал себе 
равных, нет числа.

Кто удержится, промолчит в ответ 
на весь этот гам и безобразие? Слово 
за слово, и первым не выдерживает 
накала Чикин: летят в сторону рука
вицы, сбрасывается суконная шапка 
с очками, срывается с пояса брезен
товый фартук, и не мастер, а он, Гу
рий, летит к директору с жалобой.

— Я мастер художественного 
литья, а тут какие-то затычки отли
вать! Этому вам хоть заяц научится. 
Поставили надо мной чучело, что он 
может понимать?!

— Постой, Гурий!.. Подожди! Что 
ты со всеми воюешь? Иди, работай, 
напишешь докладную, разберемся,— 
увещевает его директор, зная, что 
после работы так и будет: Чикин за
сядет писать обстоятельную кляузу.

Может быть, он малость тронутый? 
Этакий графоман-квирулянт или 
что-то в таком роде?

Чикин писал директору докладную 
на десяти страницах, добивался, что 
формы переставали мазать графито
выми чернилами, — у него отливки 
получались удачнее, а у других ма
стеров шел брак. А там новая ссора 
е мастером, опять жалоба директору, 
онять докладная на десяти страни
цах... Ну, и характер — склочник и 
скандалист, вот он кто! Расплюется 
со всеми на заводе, уходит — черта 
с два заманите меня обратно!.. С ут
ра до вечера он бродит по косоур- 
ским дворам:

— Ведра, кастрюли паять, па-ачи- 
няем!..

Проходила, однако, неделя, 
другая, и Чикин возвращал
ся на завод. Он не мог жить 
без своего дела, без зеленеюще
го, как в преисподней, огня над тиг
лями с расплавленной медью, без 
людей, толкущихся рядом со своими

т
людей
Союз отнюдь не собирается .господ
ствовать на Луне — он не намерен 
создавать там базы.

Вопрос. Кстати, о базах. Амери
канский ученый Эдвард Теллер за
явил, что американцы должны соз
дать на Луне... колонию. «Кто йоко- 
рит Луну, сказал он, тот будет хо
зяином космического пространства. 
Луна нужна нам для безопасности 
США».

Ответ. Видимо, этому господину не 
терпится как можно больше уничто
жить народа на Земле. Советский 
народ не хочет создавать на Луне ни
каких колоний, тем более со шпион
скими целями. Советское правитель
ство говорит: давайте не господство
вать в космосе, а сотрудничать там.

Вопрос. Каковы, по вашему мне
нию, 'ближайшие перспективы освое
ния космического пространства?

Ответ. Они тесно связаны с тем, 
что -уже сделано. Будут, по-видимому, 
осу1цествляться полеты космонавтов 
вокруг земного шара. Необходимо 
окончательно установить возмож
ность длительной работь! человека в 
космическом пространстве. Настанет, 
должно быть, пора, когда можно бу
дет выводить в космос не только кос
монавтов, но и ученых, чтобы они 
могли сами наблюдать те явления, 
которые недоступны с Земли.

Вопрос. Я правильно вас понял: 
человек в космическом полете неза
меним?

Ответ, Да, это так. Полностью ав
томатическое управление с Земли 
полетом корабля и всей его научной 
аппаратурой обычно осуществляется 
тогда, когда к звездам запускают 
спутник — космическую лаборато
рию. Однако приборы никогда чело
века заменить не смогут. Без его уча
стия в управлении кораблем, вероят
но, невозможно будет, скажем, произ
вести посадку на Венере. Экипаж 
корабля сможет во время полета 
рассчитать поправки к заданной про
грамме, необходимые для точной по
садки корабля. Одним словом, буду
щее за человеком, управляющим кос
мическим кораблем.

Вопрос. Что самое важное про
изошло в вашей жизни за последний 
год, каковы планы?

Ответ. Самое важное в моей жизни 
за этот год — это, прежде всего, 
космический полет. Затем не менее 
важным для меня явилось и то, что 
мне, молодому коммунисту, посчаст
ливилось участвовать в работе XXII 
съезда КПСС, то, что мне оказано до
верие и я избран депутатом Верхов
ного Совета СССР.’Я побывал в сем
надцати государствах. Народы высо
ко оценивают достижения советской 
науки и техники, горячо привет
ствуют борьбу Советского правитель
ства за мир и дружбу. Горжусь, что я 
сын советского народа — народа, 
которому по плечу громадная задача 
— построение коммунизма. В настоя
щее время передо мной и Германом 
Степановичем большая задача — 
учеба в Баенно-Воздущной инженер
ной академии имени Н. Е. Жуковско
го. Это необходимо. Нам очень много 
внимания уделяют преподаватели. 
Мы им сердечно благодарны.

Вопросы исчерпаны. Мы прощаем
ся с Юрием Алексеевичем, желаем 
ому новых успехов в учебе, труде и 
личной жизни...

А. РОМАНОВ.
(ТАСС).

формами, своим литьем... И завод 
нуждался в редком литейщике. Месяц 
—два Чикин работал безмолвно, как 
после запоя, не перечил мастеру, 
спасал срочный заказ, справлялся с 
.читьем, которое у других литейщи
ков сплошняком шло в брак. А затем 
срывался—и новая ссора то с маете 
ром, то с цеховым инженером, новая 
дурь или блажь, новый разговор с 
директором.

Едва владеющий собой от бешен
ства и старающийся не взорваться 
директор кричал ему, показывая на 
сейф:

— Тут он, твой последний доклад! 
Хранится!.. Да я его выну, пойду 
в райком, ты со стыда сгоришь! Ведь 
однажды нервы не выдержат, расста
немся мы с тобой, Гурий, навсегда!..

Так и произошло однажды. На 
этот раз Чикин ушел с завода разо
биженный вконец. Ну, теперь все. 
Больше ноги его здесь не будет.

Он шел с завода, не видя ничего 
перед собой от ярости.

Было лето, от жары плавился ас
фальт, пыль крутилась по улицам.

За низким строем деревянных до
мов на правой стороне улицы лежал 
Имгыт, и даже в этот чертов день из 
проулков, ведущих к реке, тянуло 
прохладой. Солнце склонялось к за
паду, било в глаза, река нестерпимо 
сверкала, на нее больно было смот
реть.

Дом Чикина стоял на углу безы
мянного проулка. В его проем видны 
были спуск к реке, мостки для стир
ки, на которых три женщины в 
подоткнутых юбках полоскали белье, 
неско.чько лодок, прикованных к при
чалам, в том числе и лодка Гурия. 
Все это перекрывала сверкающая 
стальная лента Имгыта, такая боль
шая и широкая, что она, словно вы
гнутая, вздымалась выше берега, 
мостков, лодок у причала. Противо
положный берег, низкий и плоский, 
был едва различим от блеска солнца 
и жаркого марева, поднимающегося 
над водой.

Чикин остановился и поглядел на 
реку. В его лодке сидела Ляля Степа

Четыре года 
без капитального 

ремонта
Н. с. Хрущев на мартовском Пле

нуме ЦК КПСС говорил: «Улучшение 
производственных показателей дол
жно идти не только за счет сниже
ния цен на машины, строительные 
материалы, горючее, резину, но 
главным образом за счет повышения 
производительности труда и умелого 
использования техники. Это зависит 
от квалификации людей, которые уп
равляют техникой».

Я работаю механизатором 21 год.
В 1960 году за мной закрепили 

трактор МТЗ-5Л. В первый сезон 
я выработал на нем 1015 гектаров 
мягкой пахоты. В прошлом году вы
работал 934 гектара мягкой пахоты 
и сэкономил 606 литров горючего. Я 
своевременно проводил технические 
уходы, бережно относился к своей 
машине. Поэтому трактор два года 
проработал без капитального ремонта.

В этом году проведен текущий ре
монт.

Делом отвечая на решения мартов
ского Пленума ЦК КПСС, я беру обя
зательство еще два года проработать 
на своем тракторе без капитального 
ремонта. В нынешнем году добьюсь 
выработки 1000 гектаров мягкой па
хоты и сэкономлю 10 центнеров го
рючего.

И. БОРИЛО, 
тракторист колхоза «Пролетар

ская крепость» Пышкино-Троиц- 
кого райена.

Автоматы на свалке

Нужна мерная 
проволока

Очень удобен и прост квадратно- 
гнездовой способ посева кукурузы с 
помощью двух мерных проволок. В 
отличие от прежнего способа (с одной 
мерной проволокой) он позволяет по
лучать отличные квадраты даже на 
неровных полях. Работники нашей 
станции сейчас пропагандируют этот 
способ посева, обучают кукурузово
дов обращению с двумя мерными про
волоками.

Во многих хозяйствах области 
кукурузу сажают сеялкой СКГН-6. Но 
она укомплектована лишь одной мер
ной проволокой длиной в 600 мет
ров и с расстоянием между шайбами 
по 140 сантиметров. А для нового 
способа сева надо укомплектовать 
каждую сеялку двумя мерными про
волоками.

Но, к сожалению, такой проволоки 
нет на базах «Союзеельхозтехники». 
Работники «Сельхозтехники» обяза
ны позаботиться о завозе такой про
волоки. А еще лучше, если ее изго
товлением займется одно из пред
приятий нашего Томского совнархо
за. Кукурузоводы области 'были бы 
благодарны за это.

В. ГУБАНОВ, 
агроном Томской ,областной
сельскохозяйственной опытной 
станции.

нова в белом платьице с синими 
оборками и широким синим поясом и, 
что-то приговаривая, вывязывала 
алый бант на шее пегой Дамки, тер
пеливо и покорно стоящей на задних 
лапах на песке. Чикин увидел их и 
представил себе, как Дамка от бла
женства глотает слюну и прядает 
ушами, умильно пог.чядывая на де
вочку, и подумал: до чего хорошо у 
нас на реке!..

В ту кратчайшую минуту, когда 
Гурий так думал, где-то в глубине 
сознания, как бы задним умом, он 
решил, что к черту все горести, он 
сейчас пойдет на ту сторону с Ля- 
ленькой, с Дамкой, пошныряет в за
тонах... Дамка почувствовала хозяи
на, глянула в его сторону, рванулась 
из рук девочки и стремглав понес
лась навстречу. И Чикин с удиви
тельной отчетливостью почувствовал, 
как осели и точно растворились в 
нем и вся его ярость, и все его озлоб
ление. Да пропади они пропадом эти 
житейские огорчения! Здесь, на бере
гу реки, такой огромной и спокойной, 
нет места волнениям, невзгодам, пе
чалям. Он любил Дамку, лодку, Лялю 
Степанову. Сейчас они пойдут в лод
ке на ту сторону, где, кроме них, ни
кого нет на всем берегу, если не счи
тать, конечно, бакенщика Мидовано- 
ва и его дочку, а чего их считать, ес
ли от них не может быть никакого 
притеснения.

Дамка добежала по песку к Чики' 
ну, с любовным визгом подпрыгнула 
и е хода лизнула в губы.

— Здравствуй, моя лапушка 
здравствуй, милая, — засюсюкал 
Гурий й, не вытирая губ после соба
ки, присел на корточки и обнял ее.

Довольно повизгивая, облизыва
ясь, улыбаясь своей милой, неприду
манной собачьей улыбкой и часто-ча
сто глотая слюну. Дамка победоносно 
оглядывалась в сторону Ляли и кру
тила изо всей силы хвостом, чтобы 
до конца высказать свою радость.

Не меньше Дамки обрадовалась Чи- 
кину и Ляля. Она только не умела 
так непосредсгвенно выражать свое 
чувство, хоть и была маленькой де-

Наша промышленность выпускает 
для нужд торговли много различных 
машин, автоматов, холодильников, 
электрооборудования. Они облегчают 
труд работников, благодаря им повы
шается культура обслуживания на
селения.

У нас в Томске немало столовых и 
магазинов, где производство полно
стью механизировано. Для примера 
можно привести рестораны «Север» 
и «Сибирь», столовые 42, 19, 
4 и другие. Механизированы многие 
трудоемкие операции и в остальных 
столовых.

Необходимо постоянно повышать 
техническую оснащенность столовых 
и магазинов. Задачу эту торговые ра
ботники приветствуют, но иные толь
ко на словах.

Достаточно посмотреть, как хра
нится оборудование. Нередко оно ва
ляется открытым—под снегом зимой 
под солнцем и дождем летом, прихо
дит в негодность, ломается, ржавеет.

На базе снабжения Томского тре 
ста столовых стоят 7 холодильных 
шкафов Т-125. Их превратили в му
сорные ящики, туда бросают негод
ные рукавицы и пустые бутылки. 
Без всякой пользы стоит под откры
тым небом и другое оборудование. 
Пропадают тысячи рублей государст
венных средств. Много лет решается 
в тресте вопрос о строительстве скла
да под оборудование, а когда решит
ся — неизвестно.

Подобная же свалка ценного обо
рудования имеется и на овощной ба
зе треста столовых, в конце проспек
та им. Фрунзе. Прилавки с электро
обогревом горячих блюд, автоматы по. 
продаже газированной воды, карто
фелечистки, картофелемойки — все 
это валяется в грязи, многое поло
мано, заржавело.

Немало оборудования без пользы 
простаивает в столовых и в магази
нах. Причин много. Главные из них: 
трест столовых и торги не позаботи
лись о том, чтобы научить работни
ков пользоваться оборудованием, и 
оно часто выходит из строя; руково

дители столовых и магазинов с непо
нятной халатностью относятся к рв'̂  
монту вышедшего из строя оборудо
вания, мастерская «Роеторгмонтаж» 
часто затягивает ремонт.

В городской торговой сети имеется 
пять молочных дозаторов. Работают 
только два. В магазине № 5 горпи- 
щеторга дозатор простаивает из-за 
того, что не оборудовано помещение 
для мойки и сушки фляг, в магазине 
М 6 того же торга в течение не
скольких месяцев не могут устранить 
небольшую техническую неисправ
ность в дозаторе.

Очень плохо используются автома
ты. Из 26 автоматов по продаже га-- 
зированной воды действуют только 
четыре. Автомат по продаже расти
тельного масла,- установленный в ма
газине JsTs 15 гастрономторга, бездей
ствует: вышел из строя ртутный 
включатель. Был запасной, но он 
куда-то пропал.

Руководители столовых закрыли 
дорогу в торговую сеть автоматам по 
изготовлению пончиков. На них по
весили ярлык «неудобен». Хочется 
задать вопрос: для кого неудобен? 
Население других городов охотно 
пользуется этими автоматами.

Около сорока машин, механизмов 
бездействует на предприятиях тре
ста столовых.

В столовой М 8 с ноября 1961 
года простаивает жарочный шкаф 
(никак не могут заменить спирали), 
е июня прошлого года бездействует 
посудомоечная машина, больше года 
не работает пончиковый автомат.

Еще в 1959 году столовая 40 
сдала в мастерскую «Росторгмонта- 
жа» протирочную машину. Она не 
отремонтирована и сейчас. По вине- 
мастерской простаивает холоди.чьный 
прилавок в магазине М 9 «Гастро
номторга».

Мириться с таким положением 
дальше нельзя.

Г. ЯДРЕНКИНА,
сотрудник нештатного отдела
торговли и общественного пита

ния газеты «Краснов знамя».

Поильные агрегаты 
бездействуют

Два-года назад рервыми в Карга- 
сокСкои районе внедрили механиче
скую дойку коров рабочие зверосов
хоза. Доильный агрегат был установ
лен в пбселке Бондарке. В этом году 
они приобрели второй доильный 
агрегат.

Животноводы зверосовхоза до
вольны нововведением. Облегчился 
труд доярок, ускорилась дойка.-

К сожалению, еще не во всех хо
зяйствах Каргасокекого района по
нимают преимущества механической 
дойки перед ручным трудом. В колхо
зе имени Ильича агрегат механиче
ской ДОЙКИ- был установлен почти два 
месяф назад, но доярки доят коров 
вручную. Председатель ко-чхоза тов. 
Колмаков объясняет это тем, что до
ярки не обучены обращению о аппа
ратурой агрегата. Но кто же как не

авчкой. Она закричала пронзительно 
и, выпрыгнув из лодки, побежала к 
нему, как Дамка.

— Дядя Гурий, поехали кататься! 
Поедем, правда?

Огибая серовато-зеленые кусты 
прибрежного тальника, к ним при
ближался Павлик Кикоти. Каждую 
минуту он приостанавливался, что
бы на пробу закинуть удочку, и сно
ва брел, вглядываясь в воду, словно 
надеялся на глаз определить,, где 
должно лучше клевать.

— Дядя Гурий, смотри, и Павка 
здесь. Возьмем Павку? — и, не до
жидаясь ответа, Ляля отчаянно за
кричала: —, Па-в-ка-а! Едем катать
ся!

Чикин взглянул на Павла, и его 
осенила удачная мысль.

— Михайло Васильевич на реке?
— спросил он мальчика.

— Час назад повез какого-то ры
баря к Миловановым.

— Пошли и мы! Айда! — сказал 
Гурий.

Что все неприятности и невзгоды? 
Суета! На кой черт ему литье из 
красной меди, бронза по Рюбелю, 
раскислители, споры с мастером, ру
гань с администрацией. Не умеют це
нить человека — он Найдет, чем 
жить...

На душе у него стало торжествен
но й спокойно. Разве не глупо жить 
на таком просторе, а дышать литей
ной копотью и газом?! «Поговорю 
сейчас с Чижатниковым, как-никак
— начальство, мигом обтяпаем дело, 
какие̂  могут быть сомнения, мы с 
Михаилом Васильевичем — старые 
друзья, он с радостью зачислит к 
себе в бригаду речников...»

И в эту минуту, когда, казалось 
бы, он нашел верный выход, сердце 
его сжалось от непонятного стра
ха — болван чертов, что ты на
творил? Ты что, с ума сошел, как ты 
будешь жить без завода?.. Он на ми
нуту представил себе, как он вста
нет утром, наскоро умоется, пожу
ет чего-нибудь на ходу, чтобы не бе-, 
жать на тощий желудок и... И некуда 
бежать! Да что он, пенсионер какой-!

руководители колхоза должны орга-- 
нйо’вать обучение людей?

Бездействует недавно установлен
ный доильный агрегат в колхозе «За- " 
ря коммунизма».

Лежит на ск.чаде доильная уста
новка в колхозе «Рассвет».,

До сих пор механическая дойка не 
внедрена ни в одной рыбоарте.4й рай
она.

В магазине межрайонного отделе
ния «Сельхозтехника» имеются до
ильные агрегаты, но их никто не по-, 
купает.

Трудящиеся Каргасокекого района 
имеют возможности внедрить механи
ческое доение на всех молочнотовар
ных фермах. Эти возможности надо 
быстрее использовать.

В. МАЛИНОВСКИЙ, 
управляющий Каргасонским

межрайонным отделением «Сель
хозтехника».

нибудь или инвалид? Парень, полный 
.здоровья и сил!... Потомственный ли
тейщик цветного, литья. И не чувст
вовать, что ты нужен для дела, что 
тебя не спросят, как поставить стре- 
веля и не следует ли добавить в ти
гель олова или лучше удалить лиш
ний кислород «дразнилкой» и все та
кое прочее. Не чувствовать жара, 
поднимающегося от разливочного 
ковша, не дышать угарным воздухом 
литейной...

Никогда с такой ясностью он не , 
чувствовал, что не может жить без 
завода. Ну да, только теперь он по
нял толком, что раньше всегда в 
глубине души был уверен: подума
ешь, дела, немножко человек по
скандалил, придет время, и он вер
нется на завод!..

Впервые теперь он почувствовал, 
что переиграл. А что если заводекие 
ворота больше для него никогда не 
откроются?

Дети уселись вдвоем на весла, 
лодка все дальше уходила от берега, 
а Чикин сидел и думал, что без за
вода ему никак нельзя. Как можно 
работать на реке? Река и все, связан
ное с ней, хороши для отдыха, для 
баловства. Пришел, когда хочу, 
ушел, когда вздумается, — в- этом 
твоя радость. А понравится ли тебе, 
если река станет обязанностью?

Лодка подходила к противопо.чож- 
ному берегу. Уже видны были Чи- 
жатников, отдававший распоряжения 
Милованову, и с ними незнакомый 
человек, моторка у причала, свален
ные возле бакенщицкой сторожки 
свежевыкрашенные запасные обста
новочные знаки...

Чикин высадил детей, велел им 
бежать к сторожке бакенщика, сам 
перешел на весла и отчалил. Он не
медленно должен был вернуться на 
завод. Сейчас ему казалось, что он не 
сможет дотянуть до завтрашнего дня, 
если не объяснится с заводским на
чальством, если не скажет, что с 
дурью теперь кончено. «Уж если я 
дам слово, они поверят. С кем не бы
вает: ну, осерчал, ну, поскандалил», 
— думал он, изо всей силы налегая 
на весла.
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ПЕРВЫЕ ШАГИ 
БИБЛИОТЕКАРЯ

С дипломом Томского библиотечно
го техникума приехала Валя Шевер- 
дина в колхоз «Новая жизнь» Ше- 
гарского района. Встретили девушку 
радушно. Но то, что она увидела в 
библиотеке, огорчило ее: в комнате— 
несколько стульев, стол, заваленный 
журналами и газетами, да одинокий 
стеллаж с книгами.

Задумалась Валя: «Как пополнить 
книжный фонд? Как создать актив 
читателей?» Выпускница техникума 
оказалась энергичной и настойчивой. 
Валя побывала в Томске, н райцент
ре. Из областной библиотеки имени 
А. С. Пушкина она получила 410 
книг. 276 томов подарили сельской 
библиотеке работники районной биб
лиотеки. Помог и райком комсомола.

Вскоре в библиотеке 
села Каргалы на трех 
стеллажах было разме
щено более 1.700 томов 
политической и художе
ственной литературы. 
1.30 колхозников и кол
хозниц и 70 детей 
школьного возраста ста
ли читателями.

Смогла Валя вызвать 
интерес к передвижной 
библиотечке у Жителей 
деревень Комаровки и 
Абросимовки. Здесь на
шлись энтузиасты рас

пространения литературы среди од
носельчан. Много помощников у 
Шевердиной среди школьников. Ак
тив хорошо помогает комсомолке в 
работе. У Вали остается свободное 
время, и она с большим желанием 
участвует в художественной самодея
тельности, выполняет партийное по
ручение — ведет агитационную ра 
боту на десятидворке.

Валя решила поступить на заоч
ное 'отделение Томского педагогиче
ского института. Сейчас она готовит
ся к вступительным экзаменам.

На снимке: библиотекарь Вален
тина Шевердина. -

У  Текст и фото П. Воронова.

В научных целях
ПЕКИН, 7 апреля. (ТАСС). 

«Советокий Союз вновь запу
стил искусственный спутник 
Зб1или. Запуск произведен в со
ответствии с программой иссле
дования верхних слоев атмосфе
ры и космического пространст
ва» — под таким заголовком 
вечерняя газета китайской сто

лицы «Бэйцзин ваньбао» пуб
ликует сообщение ТАСС о вы
ведении в Советском Союзе на 
орбиту очередного искуоственно- 
го спутника Земли «Космос-2»;

Центральная народная радио- 
"станция это сообщение переда
вала в выпуске последних изве
стий.

«Перед полетом ид Луиу»

КНИЖНАЯ ПОЛКА
Вышли из печати и имеются в 

продаже в магазинах книготорга 
следующие книги:

М. Водолагин «Партия — орга
низатор победы социализма в 
СССР».

Врошюра освещает этапы борь
бы КПСС за построение социализ
ма, рассказывает об успехах со
циалистического строительства в 
нащей стране, о том историческом 
пути, по которому привела партия 
наш народ к полной и окончатель
ной победе социализма.

И. Дудинский «Мировая система 
социализма».

Книга рассказывает о становле
нии и развитии мировой системы 
социализма. Освещены проблемы 
экономического развития социали
стических стран и перспективы 
мирного соревнования социалисти
ческой системы с капиталистиче
ской.

Сосуществование стран с раз
личным социа.чьным строем — ми

ровая проблема, которая занимает 
умы всех людей доброй воли, 
стремлением которых является 
обеспечение прочного мира на зем
ле.

Вопросу о том, как осуществ
ляется и в каких формах протека
ет классовая борьба в условиях со
существования двух мировых си
стем и каковы задачи социалисти
ческих стран в борьбе за мир и 
победу коммунизма, посвящена 
брошюра Ю. Красина «Мирное со
существование — форма классовой 
борьбы».

Знаете ли вы, что такое мате
риально-техническая база комму
низма? Почему создание матери
ально-технической базы коммуниз
ма является сейчас первостепенной 
задачей нашего народа? Какими 
путями она создается? Ответы на 
эти вопросы вы найдете в брошю
ре А. Курского «Что такое мате
риально-техническая база комму
низма?»

■■■■( В Александоовском районе
V ПРЕДПРИЯТИЯ —
> КОЛХОЗАМ

На предприятиях, в учрежде
ниях и организациях райцентра 
проходят собрания трудящихся 
по обсуждению мартовского 
Пленума ЦК КПСС. Рабочие, 
служащие, инженерно-техниче
ские работники берут обязатель
ства по оказанию помощи Konxoj 
зам района. Например, каждый 
член райпромкомбината решил 
отработать один день на строи
тельстве коровника в колхозе 
имени Ленина. Кроме того, ре
шено в этом хозяйстве электри
фицировать скотные помеще
ния.

Коллективы рыбоконсервного 
завода, маслозавода, райпище- 
комбйната, нефтеразведки, кон
торы связи обязались помочь 
рыбоартеля.м в заготовке кормов 
для общественного животновод
ства.

, СВЕРХПЛАНОВУЮ 
ПРОДУКЦИЮ — К 1 МАЯ

В цехах Александровского 
райпромкомбината разверты
вается предмайское социалисти
ческое соревнование. Рабочие 
обязались апрельский план вы
пуска валовой продукции вы
полнить к 20 апреля и до конца 
месяца дать сверхплановой про
дукции на 3 тысячи рублей.

И. ПОЗДНЯКОВ. 
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ ЧТЕНИЯ

В Александровской одиннад
цатилетней школе прошли пе
дагогические чтения. Учителя 
прослушали и обсудили докла
ды: «Атомная энергия на служ
бе человека», «Эстетическое 
воспитание учащихся», «Реше
ние задач, связанных с практи
кой», и другие.

Д. ВЕРТЛИВ.

ТОКИО, 7 апреля. (ТАСС). 
«На орбите новый советский 
спутник», «Советский Союз ус
пешно запустил «Космос-2» — 
под такими заголовками опубли
ковали сегодня японские газеты 
сообщение ТАСС об очередном 
запуске в СССР искусственн01го 
спутника Земли. Приводя в 
сравнении технические данные 
советских спутников, газета 
«Токио тайме» заявляет, что

‘ Советокий Союз «стоит перед 
полетом человека на Луну». В 
результате серии запланирован
ных запусков искусственных 
спутников, пишет газета. Совет
ский Союз получит дополнитель
ные сведения о космосе и тем 
самым обеспечит базу для ус
пешного прыжка человека в 
ближайшем будущем на Луну и 

.другие планеты. ■ ' •

С п о р т
ФУТБОЛЬНЫЙ 

СЕЗОН ОТКРЫТ
ДЖАМБУЛ, 8 апреля. (ТАСС). 

Сегодня здесь поднят флаг 
футбольного первенства Советско
го Союза 1962 года среди команд 
класса «Б». Встретились спортсме
ны «Алги» из Фрунзе и местный 
«Металлист». Матч закончился 
вничью — 0:0.

Требование вдовы 
Нарла Либкнехт а

в Польской Народной Республике все большее развитие получает 
автомобилестроение. К концу пятилетки — 1965 году — польские за
воды будут выпускать более 30.000 грузовых автомобилей, почти 
37.000 легковых автомашин и около 4 тысяч автобусов. Сейчас маши
ны отечественного производства можно видеть не только на дорогах 
Польши. Их экспортируют в Бразилию, Болгарию, Бирму, КНР, 
Финляндию, Гвинею, на Кубу и в другие страны.

На снимке: автомашины, предназначенные для отправки на Кубу, в 
Гдыньском порту.

Фото ЦАФ—ТАСС.

БЕРЛИН, 8 апреля. (ТАСС). 
Софья Либкнехт, вдова убитого в 
1919 году вождя немецкого рабо
чего класса Карла Либкнехта, об
ратилась к прокурору ФРГ в Бон
не с требованием— привлечь к от
ветственности руководителя ведо;М- 
ства печати и информации ФРГ 
Ф. Эккардта, ответственного редак
тора ведомства В. Низельта, а так
же главных редакторов «Дейче 
штудентен-анцейгер» и «Дейче

ПОЛОЖЕНИЕ 
В СИРИИ

ДАМАСК, 8 апреля. (ТАСС). 
Бее дамасские газеты помещают 
заявление главнокомандующего си
рийской армией генерала Абдель 
Кери.ма Захреддина, в котором го
ворится. что «военное командова
ние решило, чтобы военные ни в 
какой форме не участвовали в бу
дущем правлении». «Наша цель, 

• заявил Захреддин, — построить 
демократическую жизнь на здоро
вых основах, которые гарантирова
ли бы нашей родине стабильность, 
процветание и движение по пути 
к единству между освободившими
ся арабскими странами».

Генеральный секретарь мини
стерства внутренних дел Сар Су- 
хейля аль-Ача сделал заявление 
агентству Арабский Восток, в ко
тором подчеркивает, что во всех 
районах страны — спокойствие и 
порядок.

Сегодня в газетах помещено со
общение верховного командования 
сирийской армии об открытии с 8 
апреля морских портов Сирии с 6 
утра до 6 часов вечера.

зольдатен-цейтунг» X. Крюгера и 
Г Фрея.

В выпускае.мом ведо.мством бюл
летене, а также в этих газетах бы-

РЕФЕРЕНДУМ ВО ФРАНЦИИ
ПАРИЖ, 9 апреля. (ТАСС). По

ли опубликованы статьи, в которых предварительным данным, в 70 де-
восхваляются убийцы Карла Либк
нехта и Розы Люксембург.

партаментах Франции из 90 заре
гистрировалось для участия в ре-

Приговор революционного 
трибунала Кубы

ферендуме 17.071.632 избирателя. 
В референдуме приняло участие 
12.873.418. Воздержалось от голо
сования 24,59 процента избирате
лей. 11.126.176 избирателей на ре
ферендуме ответили «да», тем са
мым одобрив эеианские соглаше
ния о прекращении войны в Алжи
ре. «Нет» сказали 1.053.648 изби
рателей. Свыше 693 тысяч бюлле
теней были признаны недействи
тельными.'

ГАВАНА, 8 апреля. (ТАСС), j 
Рев>олюционный трибунал вынес 
приговор империалистическим на
емникам, участвовавшим в апреле 
прошлого года в интервенции, про
тив Кубы. Трибунал,, постановил 
лишить всех обвйняе.мых кубинско
го гражданства и обязал их возме
стить материальный ущерб, нане- j 
сенный кубинскому государству в 
результате интервенции. Каждый, 
участник интервенции должен вне-'

сти сумму, размер которой зависит 
от степени виновности, — от 25 
тыс. До 500 тыс. долларов. Общая 
сумма компенсации составляет 62 
.миллиона долларов. Тот, кто не 
вн.есет назначенную трибуналом 
сумму, будет подвергнут тюремно
му заключению с принудительными 
работами сроком на 30 лет. По вне
сении соответствующей суммы 
осужденные будут освобождаться.

Как „обрабатываются'* 
американские конгрессмены?

НЬЮ-ЙОРК, 9-алреля. 1ТАС©1; 
По сообщению газеты «Нью-Йорк 
тайме», в 1961 году лоббисты из
расходовали 3,7 миллиона долла
ров, чтобы «повлиять» на деятель
ность законодательного органа 
США. По особому закону амери
канским монополистам разрешает
ся иметь в конгрессе своих по
стоянных толкачей-лоббистов, кото
рые «обрабатывают» конгрессме
нов и с их, помощью проталкивают 
выгодные для своих хозяев законы.

Газета отмечает, что отчеты о 
своих расходах представили лишь

Очереднгой ядерный 
взрыв в США

-НЬЮ-ЙОРК, 7 апреля. (ТАСС). 
Соединенные Штаты произвели 
вчера очередной ядерный взрыв. 
Информационные агентства сооб
щают, что ядерное устройство 
взорвано под землей на испыта
тельном полигоне в штате Невада. 
Это 26-й объявленный ядерный 
взрыв из нынешней серии испыта
ний.

На соревнования 
в Ессентуки

25 — 27 апреля в г. Ессентуки 
будет проведено лично-командное 
первенство на приз Российского со
вета спортобщества «Буревестник» 
в 20-километровом пробеге."

Кто будет защищать честь .Том
ска?

Этот вопрос решался в прошед
шее воскресенье на соревнованиях 
областного совета «Буревестник». 
15-километровую дистанцию, про
легающую вдоль железнодорожной 
линии, первым преодолел студент 
Томского политехнического инсти
тута Е. Степанов. Его время 49. 
минут 40 секунд. Лучший резуль
тат показал выступающий вне кон
курса представитель общества 
«Труд» В. Юдин.

Определился состав команды об
ластного совета «Буревестник». В 
Ессентуки поедут: Е. Степанов,
А. Макаров (педагогический инсти
тут), В.'.Головко (политехнический 
институт), С. Фоминых (госунивер- 
ситет).

А. ПИСАНКО, 
главный судья соревнований.

ИЗВЕЩЕНИЯ
312" лоббистоких" '̂" '̂Организаций. 
Многие же,организации не регист- 
рйфутот свои расходы в кбнгрессе, 
мотивируя это тем, что их деятель
ность в конгрессе сводится к «ин
формации» и «просвещению» чле- , 
нов своих организаций и общест- j 
венности. Под этим предлогом, на- 
прилгер, уже одиннадцать лет скры-! 
вает свои расходы в конгрессе та
кая организация, как «националь
ная ассоциация промышленников». 
Расходы своих лоббистов за прош
лый год не указала и «американ-  ̂
ская ассоциация банкиров».

Во вторник, 10 апреля, в 6 ча
сов вечера в кабинете печати ре
дакции газеты «Красное знамя» 
проводятся занятия Томской город
ской школы рабкоров.

Тема занятий: «Очерк, в газете».
V

11 апреля, в 9 часов утра, в До
ме политического просвещения 
(Кооперативный пер., 5) состоится 
семинар пропагандистов — руко
водителей кружков по истории 
КПСС, политэкономии и конкрет
ной экономике.

Очередные матчи 
„Томича"

Команда «Томич», находящаяся 
на учебно-тренировочных сборах 
в городе Душанбе, провела еще 
две контрольные игры с местными 
командами. Встреча с «Энергети
ком» — участником первенства 
страны среди мастеров класса «Б» 
— закончилась победой томичей. 
Счет — 3:1. Во втором матче — с 
местными железнодорожниками 
была зафиксирована' ничья — 2 :2 .

О. АНДРЕЕВ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 10  апре
ля по Томской области ожидается 
небольшая облачность без осадков, 
вётёр 'перб'Л1енный, 3 —7 метров в 
секунду:‘температура 12— 17 гра
дусов тепла.

1 1  — 12  апреля по области — 
переменная облачность' без осад
ков, ветер переменный, 5— 10 мет
ров в секунду, температура 
ночью от 2 градусов тепла до 3 
градусов мороза, днем — 9— 14 
градусов тепла. .

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

10 апреля — «Коллеги».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — ■«Наша 
улица». Сеансы: 12-55, 2-45, 4-35, 
6-25, 8-15, 10-05. Д.ЧЯ детей — 
«Потерянная фотография». Сеан
сы: 10, 11-30, Зеленый зал —
«Костры горят». Сеансы: 9, 10-50, 
12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8 , 9-50.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Костры горят». 
Сеансы: 9-30. 11-20, 1-10. 3. 4-50, 
6-40, 8-30, 10-20. Зал кинохроники 
— документальные фильмы: «Ста
рая Ладога», «В гостях у соседей», 
«Здесь скрыта опасность», «Наука 
и техника» № 5. Сеансы: 10, 5-10. 
Художественный фильм «Девять 
дней одного года». Сеансы: 11-10,
I- 10, 3-10, 6-20, 8-20, 10-20. 

Кинотеатр детского зрителя —
«Тропою джунглей». Сеансы: 10,
II- 40, 1-20. -Художественный
фильм «Бесприданница». Сеансы: 
3, 4-40, 6-20, 8 , 94р . , .

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Костры' торят». 
Сеансы: 10, 11-45,' 1-30,-3-15,' 5, 
6-45, 8-30, ЮП5. Малый, зал —  
«Мать-Йндия» (вторая серия). Се
ансы: 12-40, 2-20. 4, 5-40,' 7-20, 9, 
10-40. Для 'детей — «Трижды вос
кресший». Сеансы: 9-20, 11.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П —- «Когда деревья были 
большими». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.

Дом культуры ГРЭС-П — «Кры
латые защитники». Сеанс в 5 час. 
«Им сегодня за сорок». Сеансы: 7, 
9. ■ '

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Вторник, 10 апреля

12.30. «Пусть ярче горит огонь 
маяков». Фестиваль фильмов, по
священных колхозной весне. 18.30 
К 50-летию «Правды». «Правда»
— газета рабочих». 18.45. «Сдви
нутые берега». Спектакль Волго
градского телевидения по одно
именной повести Евгения Карпова. 
20.10. «Экран знаний». Народный 
университет по телевидению. «О 
тех, кто остается за экраном». 
20.45. Телевизионные новости. 
21.00. Художественный фильм
«Петр 1» (вторая серия).

Редакции областной газеты
«Красное знамя» требуется тех
ничка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната 13.

Управлению «Лесснабсбыта» 
требуются: учетчики и бракеры
круглого леса (на сезонную рабо
ту)- ■

Обращаться: г. Томск, лесопе
ревалочный комбинат, контора 
третьего участка (в лесобракераж
ную группу)._________________ 3 — 1

Томскому университету требуют
ся на постоянную работу: кла
довщики, электромонтеры, столя
ры, слесарь, плотники, дворник, 
грузчик,- заведующий пионерлаге
рем и. заведующий хозяйством 
(на летний сезон), квалифицирован
ный стеклодув.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ МЕДИЦИНСКИЙ 
ИНСТИТУТ

объявляет прием в аспирантуру на 1962— 1963 учебный год 
по следующим специальностям:

с отрывом от производства

нормальная анатомия, микробиология, биология, патологиче
ская физиология, фармакология, фармакогнозия, организация 
здравоохранения, внутренние болезни, хирургия, педиатрия, 
акушерство и гинекология, инфекционные болезни (целевая ас
пирантура), патологическая анатомия, болезни уха, горла и но
са, судебная медицина (целевая аспирантура);

без отрыва от производства
(заочная аспирантура)

внутренние болезни, .хирургия, акушерство и гинекология, 
педиатрия.

Обучение в целевой аспирантуре будет проходить в институ
тах г. Москвы или г. Ленинграда.

Прием в аспирантуру с 1 мая по 1 октября.
Вступительные экзамены проводятся в мае, июне, сентябре..
Заявления о приеме с приложением соответствующих доку- 

.ментов подаются на имя ректора института по адресу: г. Томск, 
Московский тракт, 2.

Конторе электросети «Томск
энерго» требуются электромонте
ры, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10 , отдел кадров. 2 — 1
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Управление внутренних дел Томского облисполкома

объявляет набор курсантов в специальные школы МВД
на 1962— 1963 учебный год.

Школы готовят специалистов со средним юридическим и тех
ническим образованием для работы в учреждениях МВД и ми
лиции. Срок обучения 2 —3 года.

Принимаются лица мужского пола с законченным средним 
образованием, в возрасте до 30 лет, служившие в Советской 
Армии.

В училище по подготовке, работников автомобильной инспек 
ции принимаются граждане мужского пола с законченным сред
ним образованием, имеющие права шофера-профессионала.

В пожарно-техническое училище принимаются лица от 17 до 
30 лет.

Курсанты обеспечиваются стипендией, бесплатным питанием, 
об.мундированием и общежитием.

Заявления принимаются до 15 июля 1962 года.
За справками обращаться; г. Томск, проспект имени Кирова, 

18, телефон 69-3-17, 20-51, дополнительный 3-17.

Базе снабжения трестэ столо

вых требуются оператор для, рабо
ты на счетно-фактурнрй .машинке 
и ученик оператора.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 16. 2 — 1

Томскому автомобильному тре
сту требуются: главный инженер в 
автохозяйство, техник-механик (на 
должность инженера) и, инспектор- 
ревизор.

Обращаться; г. Томок, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров. 2 — 1

0 '1делу материально-техническо'- 
го снабжения комбината «Томлес» 
требуется бухгалтерюператор для 
работы на счетно-фактурной ма
шинке.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефоны 30-70 и 63-59.

. Томский морской клуб объявля
ет набор на курсы водителей мото
лодок.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
31-17.

Строительному управлению № 3 
треста «Промстрой» требуются на 
постоянную работу; кузнец, моло
тобойцы, рабочие (мужчины) всех 
строительных специальностей, раз
норабочие и сторожа.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 39. 3 — 1

Томскому горпищекомбинату 
требуются; электрики, кочегары, 
машинист холодильной установки и 
агроном-овощевод.

Обращаться; г. Томск, улица Бе
линского, 58.

2 — 1

Томскому мано.метровому, заводу 
требуются на постоянную работу; 
инженеры-технологи, инженеры-; 
конструкторы, токари по металлу, 
фрезеровщики, слесари инструмен
тальщики и ремонтники, стр'огаль- 
щики, штукатуры-маляры, плотни
ки, электромонтеры, подсобные ра
бочие в цехи, сколотчики ящиков, 
грузчики на автомашину, дворники 
и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46, отдел тидров. ' 3 — 1

Томской лесоперевалочной'- базе 
облместпрома требуются: токарь,
слесари, электропильщики, лебед
чики электрических лебедок, рабо
чие на выкатку леса, рамщики ле
сопильных рам, станочники круг
лопильных станков с механической 
подачей, сколотчики ящиков.

Здесь же продается деловой и 
дровяной горбыль по сниженным 
ценам.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а, телефон 49-11.

3 - 1 '

Утерянный больничный лист за 
j4 q 011100 серия 10984 считать 
недействительным.

Городское ремонтно-строитель
ное управление имеет в про-даже 
штакетное ограждение, ящики для 
мусора и песка.

Здесь же принимаются заявки 
на устройство деревянных тротуа
ров.

Обращаться: г. Томск, улица
Алтайская, 5. 2— 1

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: заведующий складами, 
кладовщики, бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица На
бережная реки Ушайки, 8. 2— 1

Томскому хлебокомбинату тре
буются' рабочие в булочный цех.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки,' 14. 5 — 1

Детскому комбинату (детские 
ясли-сад) № 8 г. Томска требуются 
няни.

Обращаться; г. Томск, улица Ла
герная, 26, к заведующей.

Томскому авторемонтному заво
ду на постоянную работу требуют
ся медники и газоэлектросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Линейная, 11 (остановка автобуса 
№ 6 «Авторемонтный завод»).

2 — 1

Сибирюкому физико-техническо
му институту требуются: инжене
ры-радисты, рИдисты-операторы, 
paAHOTexHHKH, старшие лаборанты 
и лаборанты (со средним техниче- 
|ским или средним образованием) и 
уборщицы. ,

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 1

1Ст-ро'йТельному '. . управлению
ОКСа УВД Томского облисполко- 
маг требуются рабочие всех строи
тельных специальностей.
. Обращаться: г. Томск, переулок 

-Мариинский,’8-а , 2 — 1

ToirfcKOMy - областному объедине
нию «Сельхозтехника». требуются: 
машинистка, бухгалтер-ревизор, ин
женеры, механики (знакомые с воп
росами снабжения).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 111, 3-й этаж, ком
ната 15. 2 — 1

Клиникам Томского медицинско
го института требуются: медицин
ские сестры, санитарки, прачки, 
уборщицы и машинистка.

' Обращаться: г. Томск,' проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

2 - 1

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: грузчики, моторист бе
тономешалки, арматурщики-бетои- 
щики, молотобоец, токарь, счето
вод-кассир.

Здесь же продаются дрова и дро
вяные отходы.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 3*'—1

Коллектив химфармзавода 
выражает глубокое соболезнова
ние главному бухгалтеру завода 
Г. Е. Шумилову в связи со 
смертью его отца

ШУМИЛОВА 
Евграфа Евграфовича.

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации уп
равления бытового обслужива
ния населения и коллектив пре
подавателей музыкального учи
лища г. Томска выражают глу
бокое соболезнование Ананье
ву А. В. и Ананьевой Т. А. по 
поводу смерти жены и матери

витковскои
Галины Леонидовны.

Томской конторе «Рыбпромтех- 
снаб» срочно требуются грузчшш.

-Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 19. 2 — 1

Томское областное добровольное 
пожарное общество принимает за
явки на огнезащитную пропитку де
ревянных конструкций: чердачных 
перекрытий, складов.

Здесь же требуется инструктор- 
массовик.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 29.

Гр-ка Шадрина Мария Константн- 
новна. просеивающая в г. Томске, по
селок Черемошники, улица Профсо
юзная, 17, возбуждает дело о pactop- 
жении брака с гр-ном Шадриным Ва
силием Ивановичем. Дело будет рас
сматриваться в Томском областном 
суде. ______________

Гр-н Климов Алексей Дмитриевич, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Овражный, 26. возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Климовой 
Елизавете!! Афанасьевной, прожива
ющей в г. Томске, улица Восточная. 111.

Дело будет рассматриваться в Том- 
ском городском народном суде.

Гр-ц Смокотин Александр Порфирь- 
евич, проживающий в г. Томске, ули
ца Ремесленная. 102. возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой Смо- 
котиной Раисой Вазутдиновной, 1про- 
живающей в г. Анжеро-Судженске.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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